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Le Président Tebboune préside 
la clôture du séminaire sur 

la modernisation du système 
de santé

Prise en charge des préoccupations 
des personnels de la santé 
“avant la fin de l’année”

La loi anti-spéculation 
“sera appliquée à la lettre et tout 

spéculateur sera traduit en justice”

APN:

Reprise des travaux 
en plénière sur 
le projet de loi 

organique relatif 
à l’organisation 

judiciaire

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, préside dimanche 
à Alger la séance de clôture 
des travaux du séminaire 
national sur la modernisation 
du système de santé.
Cette séance se tient au Palais 
des Nations en présence de 

hauts responsables de l’Etat, 
de membres du Gouvernement 
et de conseillersdu président 
de la République.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a mis en avant, dimanche à 
Alger, la détermination de l’Etat 
à prendre en charge toutes les 
préoccupations des personnels du 
secteur de la santé “avant la fin de 
l’année en cours”.
Dans une allocution prononcée à la 
clôture des travaux du Séminaire 
national sur la modernisation du 

système de santé placé sous le 
thème “Une nouvelle vision et un 
système moderne au service du 
patient”, organisé au Palais des 
nations, le président Tebboune 

a déclaré: “Nous sommes 
déterminés à mettre en œuvre les 
recommandations de ce séminaire 
dans la mesure du possible et 
selon les moyens financiers du 
pays, ainsi qu’à prendre en charge 
toutes les préoccupations des 
personnels du secteur de la santé à 
l’image des questions financières, 
des statuts et de la carrière 
professionnelle et ce avant la fin 
de l’année en cours” .

Le ministre du 
Commerce et de 
la promotion des 

exportations, Kamel 
Rezig, a assuré, samedi à 
Oran, que la nouvelle loi 
contre la spéculation “sera 
appliquée à la lettre et toute 
personne stockant l’huile à 
des fins spéculatives sera 
traduite en justice”.
En marge de sa visite 
à l’usine de production 
d’huile alimentaire “Afia” 
dans la commune de 
Hassi Bounif et l’usine 
“Sim” de broyage de 
graines oléagineuses et 
de raffinage des huiles 
alimentaires, basée dans 
la zone de Hamoul, le 
ministre a indiqué que la 
loi a été publiée dans le 
Journal Officiel et sera 
appliquée “à la lettre”. 
“Tout commerçant ou 
propriétaire de local 
stockant l’huile à des fins 
spéculatives sera traduit en 
justice”, a-t-il déclaré.
D’autre part, les citoyens 
stockant ce produit à 
large consommation à des 
fins spéculatives seront 
également poursuivis 
en justice, soulignant 
à ce propos que son 
département et les services 
de sécurité “sont résolus à 
traduire devant la justice 
tout spéculateur et ce, dans 

le cadre de la nouvelle loi 
contre la spéculation”.
Par ailleurs, M. Rezig a 
estimé que “la spéculation 
et la frénésie de certains 
citoyens pour ce produit 
de large consommation 
ont causé sa pénurie et 
sa raréfaction dans de 
nombreuses wilayas 
du pays”, démentant 
l’existence d’une 
quelconque crise d’huile. 
“En fait, il y existe plutôt 
une forte demande et une 
pression sur ce produit”, 
a-t-il expliqué.
A ce propos, le ministre a 
indiqué que ce produit est 
disponible en quantités 
suffisantes, mais les 
spéculateurs et quelques 
rumeurs colportées sur 
une prétendue pénurie 
de ce produit ont 
poussé de nombreux 
citoyens à changer 
leurs comportements de 
consommation et à stocker 

ce produit, ce qui s’est 
traduit directement sur le 
marché, occasionnant une 
grande pression sur cette 
matière.
Le ministre a également 
affirmé que sa visite à 
Oran est intervenue pour 
informer les citoyens sur 
les énormes quantités 
produites et mises sur 
le marché, notant que 
les besoins quotidiens 
de ce produit sont de 
1.600 tonnes alors que la 
production quotidienne 
d’huile se situe entre 2.500 
et 3.000 tonnes.
A ce propos, le ministre a 
estimé qu’”il est étonnant 
que nous produisions toute 
cette quantité d’huile et 
injectée dans le marché, 
alors que beaucoup parlent 
de rareté”. “En réalité, le 
problème réside dans la 
spéculation et les mauvais 
comportements de 
quelques citoyens et non 

pas dans la production”, 
a-t-il ajouté.
L’usine de production 
d’huile alimentaire “Afia” 
de Hassi Bounif produit 
environ 600 tonnes 
quotidiennement, alors que 
l’usine “Sim” de Hamoul 
assure une production 
quotidienne de 720 tonnes.
Lors de sa visite à ces 
deux unités, le ministre 
s’est enquis des lignes de 
production, de stockage et 
de distribution.
Il est à noter que des 
unités de production 
d’huile alimentaire sont 
implantées à Alger, Oran, 
Bejaïa, Annaba, Oum 
Bouaghi et Mascara. Des 
instructions ont été données 
à leurs responsables pour 
augmenter la capacité 
de distribution à plus de 
3.000 tonnes/jour, de façon 
à dépasser les besoins 
nationaux, selon Kamel 
Rezig.
Concernant l’interdiction 
de vente de ce produit 
aux mineurs, le ministre 
a confirmé l’information, 
relevant que “l’exploitation 
d’enfants et de mineurs à 
des fins de spéculation a 
été enregistrée et que des 
individus les envoient pour 
acheter quotidiennement 
ce produit en grandes 
quantités, chose qui a 

L’Assemblée populaire nationale 
(APN) reprendra, lundi, ses 
travaux en plénière consacrée 

à la présentation et au débat du projet 
de loi organique relatif à l’organisation 
judiciaire, a indiqué dimanche un 
communiqué de la chambre basse.
«Le débat général sur ce texte de loi se 
poursuivra tout au long de la journée, 
avant la réponse du ministre de la Justice, 
Garde des sceaux aux préoccupations des 
députés », précise la même source.
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TRIBUNAL DE SIDI M’HAMED:

Report au 13 janvier du procès de l’ancienne 
ministre de l’Industrie Djamila Tamazirt

Atelier de formation au profit des magistrats 
sur le traitement des procédures pénales

Huit ans de prison ferme requis contre Sellal 
et Necib dans l’affaire du groupe “Amenhyd”

Le procureur de la 
République près le 
pôle pénal financier et 

économique du tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) a requis 
une peine de 8 ans de prison 
ferme à l’encontre de l’ancien 
Premier ministre Abdelmalek 
Sellal et de l’ancien ministre 
des Ressources en eau, 
Hocine Necib, poursuivis pour 
corruption dans l’affaire du 
groupe “Amenhyd”.
La même peine a été requise 
contre l’accusé Djamel 
Eddine Chelghoum, président 
directeur général du groupe 
“Amenhyd” spécialisé dans 
l’hydraulique, assortie d’une 
amende d’un million de DA 
pour chacun des dits accusés.

Une peine de 6 ans de prison 
ferme assortie d’une amende 
d’un million de DA a été 
requise contre Chelghoum 
Abdelkader, Abdelaziz et 
Mohamed El Bachir ainsi 
que contre l’ancien secrétaire 

général du ministère des 
Ressources en eau, Belkateb 
Belhadj, des anciens walis 
de Relizane Hadjri Derdouf, 
d’Ain Defla, Abbas Kamel, 
de Sidi Bel Abbes Mohamed 
Hattab et d’Alger Abdelkader 

Zoukh et de l’ancien directeur 
général de l’Algérienne des 
eaux (ADE), Abdennour Ait 
Mansour.
Une peine de 4 ans de prison 
ferme a été requise contre 
Amirouche Ismail, ancien DG 
de l’ADE, et Ali Chelghoum 
ainsi que contre d’anciens 
cadres du ministère de 
l’Industrie.
Une peine de 8 ans de prison 
ferme a été requise contre 
Mohamed Djaadi, l’un des 
cadres du groupe en fuite à 
l’étranger avec émission d’un 
mandat d’arrêt international à 
son encontre.
Concernant les personnes 
morales, le procureur de 
la République a requis à 

leur encontre une amende 
de 32 millions de DA avec 
confiscation de tous les 
biens saisis et annulation 
des décisions et des actes de 
concession dont les accusés 
ont bénéficié, en infraction 
à la règlementation et à la 
législation en vigueur.
Les principaux chefs 
d’accusation retenus contre 
les accusés sont: dilapidation 
de deniers publics, abus 
de fonction, octroi d’indus 
avantages pour permettre 
aux propriétaires du groupe 
d’obtenir des projets 
d’investissement au gré 
à gré simple notamment 
dans l’hydraulique à travers 
plusieurs régions du pays.

Le Pôle pénal 
économique et 
financier du Tribunal 

de Sidi M’hamed (Alger) 
a décidé jeudi de reporter 
au 13 janvier en cours le 

procès de l’ancienne ministre 
de l’Industrie, Djamila 
Tamazirt et d’autres accusés 
impliqués dans une affaire de 
corruption.
Ce report intervient à la 

demande du collectif de 
défense des accusés.
L’ancienne ministre de 
l’Industrie est poursuivie 
pour abus de fonction et 
octroi d’indus privilèges.

Le ministère de la 
Justice organise, 
du 9 au 13  janvier, 

un atelier de formation 
au profit des magistrats 
sur le  traitement en 
temps réel des procédures 
pénales par le Parquet », 
a  indiqué, dimanche, un 
communiqué du ministère.
Inscrit dans le cadre de 
la coopération avec le 
Programme européen  
d’appui au secteur de la 
justice en Algérie, cet 
atelier de formation sur  le 
traitement en temps réel 
des procédures pénales 
par le Parquet, prévu  les 
09 et 10 janvier 2022 
à l’école supérieure de 
la Magistrature (ESM) 
et  animé par l’expert, 
Jean-Marie Hoy, verra 
la participation de 20 
magistrats  du Parquet», a 
précisé la même source.
Cet atelier portera sur la 
notion de traitement en 

temps réel des  procédures 
pénales par le Parquet et la 
présentation des objectifs 
du guide  pratique élaboré 
par le groupe de travail 
constitué dans le cadre 
de ce  Programme sur ce 
thème. Il s’gira également 
des questions liées à la 
nécessité d’adapter à 

l’organisation du Parquet, 
l’analyse des pièces de 
procédure dans le cadre 
du traitement en temps 
réel des procédures 
pénales  par le Parquet, 
l’adaptation des poursuites 
pénales et les modalités 
des poursuites», a détaillé 
la même source.

Dans le même cadre, 
91 magistrats suivront, 
le 11 janvier 2022, une  
visio-conférence sur le 
traitement en temps réel 
des procédures pénales 
par  le Parquet, co-animée 
par l’expert, Jean-Marie 
Hoy, et les représentants 
de  notre secteur au sein du 

groupe de travail qui a été 
chargé de réaliser le guide 
pratique sur ce thème», a 
souligné la même source.
La visio-conférence vise 
à présenter les objectifs 
du guide pratique sur  le 
thème du traitement en 
temps réel des dossiers 
réalisés par le groupe de  
travail constitué dans le 
cadre de ce Programme, 
après avoir étudié le  sujet, 
le suivi et le traitement 
des procédures de 
comparution immédiate,  
la structure du ministère 
public, le contrôle 
effectif du déroulement 
des  procédures de 
comparution immédiate 
(les actes relatifs aux 
personnes et  ceux relatifs 
aux biens), et la gestion 
des procédures et de 
l’audience »,  a conclu le 
communiqué.
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Installation de Sabri Lezhari à la tête de Sharikat Kahraba 
El Djazaïr

Le ministre de l’Habitat :
Une autre vision de la planification urbaine pour faire face 

à la contrainte du foncier

Un programme supplémentaire de 15.000 logements AADL

M. Sabri Lezhari a été installé, 
dimanche à Alger, au poste de 
Président-directeur général de 

Sharikat Kahraba El Djazaïr (SKE), en 
remplacement de M. Khaled Nouasri, 
indique un communiqué de la Sonatrach.
Chargée principalement de la production 
électrique d’origine renouvelable, SKE 
est détenue par Sonelgaz et Sonatrach.
La cérémonie d’installation a été co-
présidée par le PDG de Sonatrach, Toufik 

Hakkar, et le PDG de Sonelgaz, Mourad 
Adjal, au siège de l’Institut de Formation 
en Electricité et Gaz de Ben Aknoun à 
Alger, a précisé le communiqué.
Ingénieur d’Etat en électrotechnique 
(promotion de 1994), M. Lezhari a 
rejoint, la même année, Sonelgaz, où il a 
occupé plusieurs postes supérieurs, dont 
le dernier était celui de PDG de la Société 
algérienne de production d’électricité .

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la ville 
Mohamed Tarek Belaribi 

a appelé samedi à partir de 
Mostaganem à l’adoption d’une 
autre vision de planification 
urbaine pour faire face à la 
contrainte du foncier.
En réponse aux préoccupations 
des autorités locales en ce qui 
concerne le quota de 5.000 
logements pour cause de 
non disponibilité d’assiettes 
foncières, le ministre a estimé 
qu’il convient d’adopter une autre 
vision en matière de planification 
urbaine et de s’orienter vers la 
création de villes satellites ou de 
grands pôles autour des grandes 
villes pouvant contribuer à régler 
cette problématique dans les 
prochaines années.
Il a fait observer à ce sujet 
que “lorsqu’il n’existe aucun 
obstacle de nature juridique des 
assiettes foncières, il importe 

d’accélérer les études des plans 
d’orientation d’aménagement et 
d’urbanisme et les adopter et de 
réfléchir, dans le cas échéant, à la 
création de villes satellites pour 
satisfaire les besoins en matière 
de logements et d’équipements 
publics”.
Après s’être enquis des 
programmes d’habitat de 1.088 
logements publics locatifs( 
LPL), de 600 logements de 

type location-vente (AADL) 
et celui des 100 logements 
promotionnels aidés( LPA), le 
ministre a souligné que la wilaya 
de Mostaganem a bénéficié d’un 
important programme ayant 
permis l’attribution de 5.000 
logements l’année passée, le 
lancement des travaux de 6.000 
autres unités en plus d’un quota 
de 5.000 logements pour l’année 
en cours.

M.Belaribi s’est enquis du 
projet d’aménagement urbain 
de “Si Zehaf”, localité rattachée 
à la commune de Boudinar, 
la seule parmi 106 localités 
classées zones d’ombre. Celle-
ci a bénéficié, dans le cadre du 
programme de développement 
d’urgence, de 71 projets pour 
une enveloppe financière globale 
de 1, 2 milliard DA, selon les 
explications fournies par le 

responsable du secteur.
Le ministre qui s’était rendu 
au pôle “Les sablettes” 
pour s’enquérir des projets 
d’investissement touristique, a 
félicité les autorités locales de 
Mostaganem pour avoir réussi 
“en un temps record” à lever 
les contraintes administratives 
qui faisaient obstacle à la mise 
en exploitation de 61 projets 
d’investissements devant générer 
3.000 postes d’emploi.
Auparavant, Tarek Belaribi 
a présidé une cérémonie 
symbolique de remise des clefs 
de 202 logements comprenant 
174 unités AADL, 28 autres 
de type LPL qui concernent 
les communes de Hassiane et 
de Benabdelmalek Ramdane, 
ainsi que 73 décisions d’aide 
à l’habitat rural au profit des 
agents de police.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a annoncé samedi à Mostaganem 
un programme supplémentaire 
de 15.000 logements de la 
formule location/vente “AADL” 
à l’échelle nationale, qui sera 
lancé durant l’année en cours.
Animant un point de presse en 
marge d’une visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya de 
Mostaganem, M. Belaribi a fait 
état de la signature, la semaine 
prochaine, d’une convention de 
financement de ce programme 
d’habitat supplémentaire avec le 
Crédit populaire algérien (CPA).
“Ce quota supplémentaire 
permettra de satisfaire les 
besoins de tous souscripteurs, 
notamment des retardataires et 
ceux ayant fait des recours”, a 
ajouté le premier responsable du 
secteur.
Une autre grande opération 

de remise des décisions 
d’affectations aux souscripteurs 
au niveau national sera organisée 
fin mars prochain, a ajouté le 
ministre.
Par ailleurs, M. Belaribi a 
souligné que la wilaya de 
Mostaganem a régularisé la 
situation concernant les actes de 
logements et des équipements 
publics en application de 
l’instruction ministérielle 
conjointe, appelant les walis à 
accélérer l’application de ces 
décisions pour que tous les 
citoyens obtiennent leurs actes.
Le ministre a assuré que “l’année 
2022 sera celle qui permettra au 
citoyens d’être propriétaires de 
leur logement après le versement 
de la totalité de son prix, tout en 
bénéficiant d’une réduction de 
10 pour cent de sa valeur”.
Après avoir pris connaissance 
de la situation du programme 
location/vente dans la wilaya de 

Mostaganem, il a indiqué qu’une 
feuille de route a été définie 
pour achever les projets AADL2 
avant la fin de l’année en cours. 
“Cet objectif concerne plusieurs 
wilayas”, a-t-il ajouté.
Dans ce cadre, le ministre a 

instruit l’entreprise réalisatrice 
du projet de 600 logements au 
site de Stidia et les responsables 
concernés de le livrer (le projet) 
au cours de l’année en cours.
Le programme AADL de la 
wilaya de Mostaganem compte 

7.900 logements répartis sur 

11 sites, dont 5.381 logements 

réceptionnés dans le cadre du 

programme 2013, alors que 

2.519 autres sont en cours de 

réalisation, a-t-on rappelé.
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Habitat : 
La CNL bientôt transformée en établissement financier

L’entreprenariat vert, axe fondamental pour assurer
 la transition écologique

La Caisse nationale du 
logement (CNL) sera 
“très prochainement” 

transformée en établissement 
financier afin de pouvoir 
contribuer au  financement du 
logement sur d’autres ressources 
que celles du budget de l’Etat, a 
indiqué son Directeur général, 
Ahmed Belayat.
Dans un entretien paru au dernier 
numéro de la revue Batisseur.
dz de la CNL, M. Belayat a fait 
savoir que la prochaine étape 
pour cet organisme coïncidera 
avec sa transformation en un 
établissement financier dans le 
cadre d’une nouvelle philosophie 
de production du logement.
Selon son directeur général, la 
CNL, en tant qu’établissement 
financier, veut se placer au centre 
d’une équation “épargne- accès 
au logement”.
“En tant qu’établissement 
financier, elle se doit, d’ores 
et déjà, de réfléchir à la mise 
en place de nouveaux produits 
pour collecter cette épargne et à 
financer le logement sur d’autres 
ressources que celles du budget 

de l’Etat. Ceci n’exclut pas, bien 
sûr, que nous mettions d’autres 
produits financiers sur le marché”, 
a-t-il souligné.
Il a cependant précisé que “la 
CNL n’a pas la prétention d’être 
une banque à guichet, ni une 
banque commerciale classique”, 
considérant que sa mission  en 
tant qu’établissement financier 

est d’organiser la collecte de 
l’épargne des ménages à travers 
les réseaux bancaires, les agences 
d’Algérie poste et permettre ainsi 
à l’Etat de financer le logement 
sur d’autre ressources que celle 
du Trésor.
Ce nouveau schéma, a-t-il 
expliqué, sera accompagné par 
une évaluation plus fine de la 

demande et un dispositif d’octroi 
des aides mieux ciblé pour les 
différents segments de logements 
qui seront mis en place.
“Il ne faut pas oublier que 
l’épargne est devenue un produit 
commercial sur lequel se 
concurrencent toutes les banques 
depuis que l’on a supprimé ce 
lien entre l’épargne et accès au 

logement”, a souligné M. Belayat,
soutenant que dans tous les pays 
du monde, la ressource stable qui 
permet de financer le logement 
est l’épargne des ménages.
En outre, le DG de la CNL a 
tenu à noter que “l’équation 
épargne-logement n’est pas une 
innovation, ni un renoncement à 
des acquis”.
Il a rappelé que c’est à partir de 
1998 que la règle de l’épargne a 
été abandonnée.
“L’épargne-logement était la 
règle dans les années 70. Le statut 
d’épargnant était la condition 
nécessaire pour accéder à 
n’importe quel logement initié par 
le secteur de l’Habitat. Il y avait 
un financement mixte Trésor, 
fonds d’épargne”, a-t-il expliqué, 
ajoutant que c’est en 1973 que les 
pouvoirs publics avaient inauguré 
le lancement du produit location-
vente.
L’initiative, a-t-il dit, avait pour 
but de promouvoir une mixité 
sociale à travers l’implantation 
sur un même site de logements 
relevant du locatif et d’autres de 
l’accession à la propriété.

La ministre de 
l’Environnement, Samia 
Moualf a souligné jeudi à 

Tissemsilt, que son département 
ministériel a introduit dans 
sa stratégie de travail le 
renforcement de l’entrepreneuriat 
vert et la création d’emplois 
comme axes fondamentaux pour 
assurer la transition écologique. 
Intervenant lors d’une rencontre 
avec des représentants de la 
société civile et d’associations 
dans le cadre de sa visite 
d’inspection dans la wilaya, 
la ministre a indiqué que son 
ministère a inscrit dans sa 
stratégie “la création d’emplois et 
la promotion de l’entrepreneuriat 
vert comme axes fondamentaux 
de la transition écologique des 
systèmes de production et aussi 
comme outil pour réaliser une 
relance économique durable”, 
affirmant “cela permettra de 
concrétiser des programmes de 
formation couronnés de certificats 
et de diplômes aux métiers verts, 
en plus d’accompagner les jeunes 
porteurs d’idées et de projets 
verts pour créer leurs entreprises 
vertes”.
Samia Moualfi a souligné 
que la stratégie du ministère 
de l’Environnement, qui 
s’inscrit dans le plan d’action 
du Gouvernement, comporte 
plusieurs axes, dont deux 
axes importants, le premier 
est dédié à la promotion de 

l’écotourisme comme dispositif 
urgent pour limiter les atteintes 
à l’environnement et protéger le 
cadre de vie du citoyen.
Le deuxième est lié à la transition 
éco-sociale, où l’élément humain 
est considéré comme le principal 
levier de cette transition.
Mme Moualifi a ajouté que son 
département ministériel conçoit la 
société civile comme “partenaire 
fondamental pour la préservation 
de l’environnement, surtout la 
promotion de l’écotourisme et le 
renforcement des comportement 
amis de l’environnement”.
Le ministère consacre des 
programmes d’accompagnement 
continu et de formation 
spécialisée pour les associations 
afin de mettre en œuvre leurs 
activités et leurs programmes, par 
les services centraux du ministère 
et les collectivités locales et 
organismes sous tutelle.
Elle a affirmé que “les portes du 
ministère restent ouvertes afin de 
renforcer et conforter le lien avec 
les associations pour diffuser la 
culture de l’éco-civisme et du 
volontariat”,
En visitant le centre 
d’enfouissement technique des 
déchets solides de la commune 
de Tissemsilt qui abritera deux 
projets de réalisation d’une 
station d’épuration des déchets et 
la concrétisation d’une deuxième 
tranchée dans ce CET, Samia 
Moualifi a annoncé que son 

ministère organisera, à partir du 
10 janvier en cours, une semaine 
de sensibilisation à travers les 
wilayas du pays pour exhorter les 
citoyens à respecter les horaires 
de dépôt d’ordures ménagers et à 
préserver l’environnement.
Par ailleurs, elle a indiqué que 
le ministère de l’Environnement 
encourage les innovations des 
étudiants universitaires visant 
à développer le domaine de 
recyclage et de valorisation 
des déchets, dans le cadre de la 

stratégie visant la transition vers 
une économie verte.
La ministre a aussi valorisé 
l’expérience de la wilaya de 
Tissemsilt, “pionnière” dans 
le domaine de valorisation des 
déchets inertes, ainsi que les 
efforts des autorités de la wilaya 
en accompagnant son secteur et 
des entreprises sous tutelle dans 
la région, qui se sont soldés par 
l’embellissement du chef-lieu de 
wilaya.
La visite d’inspection de la 

ministre a été mise à profit pour 
honorer deux entreprises activant 
dans le domaine de recyclage 

des déchets et la signature d’un 

accord de partenariat entre la 

direction de l’environnement et 
l’antenne de l’Agence nationale 

d’appui et de développement de 
l’entreprenariat (ANADE), en 

plus d’assister à une opération de 

reboisement de la forêt Ain Antar 

dans la commune de Boukaid.
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ANNABA / Spéculation 
Direction de commerce : 97 procès-verbaux à l’encontre 

des boulangers réfractaires

ANNABA / Sécurité routière
La fédération des auto-écoles de l’UGCAA organise une campagne 

de sensibilisation au profit automobilistes

ANNABA / Forum 
Débat sur l’approche participative et le développement local 

en Algérie animé par Dr. Saadallah Amar
Une vingtaine d’universités y ont participé

Les contrôleurs de la 
direction du commerce 
d’Annaba ont entamé 

pendant la semaine du 1er 
au 6 janvier 2022, une série 
d’inspection soit 207 au total, 
à travers tout le territoire de la 
wilaya. Ainsi, 97 procès-verbaux 
ont établi à l’encontre des 
boulangers réfractaires, pour avoir 
augmenté unilatéralement le prix 
de la baguette de pain ordinaire à 
15 DA, le pain brioché ou celui 
de la semoule à 20DA, tandis que 
13 autres boulangeries avaient 
été menacées de fermeture. 
Rappelons que les services de la 
direction du commerce  avaient 
lancé des mises en demeure 

aux boulangers contrevenants 
à la suite de l’augmentation 
injustifiée du prix de la baguette 
de pain et que des procès-verbaux 
avaient été dressés à l’encontre 
des commerçants concernés 
sans préjudice de  poursuites 
judiciaires. Les services de 
contrôle ayant pris connaissance 
de cette augmentation intervenue 
depuis le 1er janvier de l’année 
en cours, se sont vite déployés au 
niveau de la wilaya afin de veiller 
au grain et éviter de tels dérapages 
dans le secteur du commerce.
Il convient de rappeler que, depuis 
quelques jours, la baguette de pain 
était cédée à 15 dinars à travers 
plusieurs localités de la wilaya 
d’Annaba, une hausse subite 

ayant soulevé les inquiétudes 
et le courroux des citoyens qui 
ont dénoncé cette augmentation 
abusive. Des boulangers ont 

annoncé cette augmentation 
unilatérale par de simples affiches 
collées aux mûrs, suscitant une 
véritable polémique à ce sujet. 

Après les mises en demeure, 
une centaine de boulangers avait 
protesté en organisant un sit-in  
devant le siège de la direction 
du commerce. A signaler que 
depuis ces dernières 48 heures, 
la majorité des boulangers sont 
revenus au prix normal de la 
baguette de pain ordinaire à 
savoir 10DA, sauf qu’à la grande 
surprise des consommateurs le 
pain normal se fait rare chez 
certains boulangers  qui cherchent 
par tous les moyens à imposer 
aux clients le pain brioché ou 
de semoule à raison de 20DA 
et même plus. De quoi donner 
encore du pain sur la planche 
aux brigades d’inspection et de 
contrôle.

La fédération auto-
écoles de l’UGCAA 
de la wilaya d’Annaba 

a organisé en fin de semaine 
écoulée, une  campagne de 
sensibilisation au profit des 
usagers de la route au niveau 
de la RN21 de la commune de 
Ain Berda, notamment attirer 
l’attention sur les dangers 
encourus pendant la saison des 
pluies et des intempéries. Cette 
initiative vise à sensibiliser 
les automobilistes sur les 
risques routiers en période de 

mauvais temps, et inviter les 
conducteurs, à faire preuve de 
vigilance et responsabilités à 
l'égard des autres usagers de la 
route, enfin les sensibiliser sur la 
nécessité de respecter les règles 
de la circulation routière, éviter 
les infractions dangereuses, à 
l'instar de l'excès de vitesse, 
des dépassements dangereux, 
du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres 
dangereuses surtout pendant 
la saison hivernale ou les 
chaussés sont régulièrement 
glissantes. Des dépliants sur 
les règles de bonne conduite 

et les conséquences de l'excès 
de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-respect 
de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette 
campagne de sensibilisation. 
On notera la présence des 
représentants de la direction du 
transport de la wilaya d’Annaba, 
du centre national de prévention 
et de sécurité routière, des 
éléments de la protection 
civile, de la sûreté de wilaya, 
du groupement territorial de la 
gendarmerie nationale et divers 
autres acteurs activant dans le 
domaine de la sécurité routière.

la Faculté des sciences 
économiques a abrité,  la 
semaine  passée, un forum 

national qui a  trait à un thème 
très vital pour l'économie 
algérienne, intitulé «L'approche 
participative comme mécanisme 
pour parvenir à un développement 
local durable en Algérie  et les 
réformes juridiques et législatives 
adoptées par le gouvernement 
algérien dans ce domaine, au 
premier rang comme l'adoption 
de la Constitution, du pluralisme 
politique en 1989, la promulgation 
de la loi communale 90/08 et 
de l'Etat 90/09, la refonte du 

système d'administration locale 
en 2011, l'adoption de la loi 
12/07 relative à l'État en tant que 
communauté locale contribuant 
au développement.
A été également débattu la mise 
en place de la nouvelle approche 
de la démocratie participative 
dans la constitution de 2016, la 
mise en place du fonds commun 
d'appui, la réforme de la collecte 
et des finances locales, la mise en 
place de l'Observatoire national de 
l'équipement public, le lancement 
du programme (CAPDEL) d'appui 
au développement local durable, 
Adoption et le développement 
de la numérisation, la gestion 
et projets d'administration 

électronique, etc.
A noter que le forum s'est déroulé 
à distance par visio conférence 
grâce à la technologie Google 
Meet, avec la participation de 
(52) professeurs et chercheurs 
représentant (20) universités : 
Souk Ahras, Annaba, Sidi Bel 
Abbes, Skikda, Guelma, El Tarf, 
Constantine 02, Sétif 01, Mascara, 
Batna 01, Blida 02, Alger 03, 
Ouargla, Jijel, Mostaganem, 
Ghardaïa, Tlemcen, Centre 
Universitaire Relizane, Ecole 
Supérieure d'Administration 
des Entreprises Tlemcen, Ecole 
Supérieure des Sciences de 
Gestion Annaba.

Sihem Ferdjallah

I.B

Sarah Yahia
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Démantèlement de deux bandes de malfaiteurs 
constituées de 6 individus chacune

ANNABA / TRANSPORT

Les habitants de Chétaibi  
dénoncent l’insuffisance 
des moyens de transport

ANNABA / VOIERIE

Qui sont à l’origine de la disparition 
de plusieurs bennes à ordures 

des cités ‘’Chabia’’ et du ‘’1er mai’’

ANNABA / AIN EL BERDA 

Exaspérés par les coupures récurrentes 
d’électricité, les habitants de la cité 
‘’Mdjaz Elghassoul’’ ferment la route

Les habitants de 
la commune 
de chétaibi se 

plaignent du manque 
de moyens de transport 
reliant leur localité  au 
centre-ville d’Annaba. A 
cet effet, ils sollicitent des 
responsables des transports 
d’envisager un rajout de 
lignes de transport. Selon 
les habitants rencontrés 
sur les lieux, cette 
localité est mal desservie 
: « Les quelques lignes 
qui existent et qui sont 
opérationnelles reliant 
ces localités au centre-
ville, restent insuffisantes 
», et d’ajouter : «  nous 
endurons un véritable 
calvaire, surtout pour 
les gens qui travaillent 
et étudient en ville» Les 
conditions déplorables et 
la concurrence déloyale 
des clandestins ont poussé 
les quelques taxis qui y 
exerçaient, dans un passé 
récent, à leur céder les 
lieux. “Aujourd’hui, notre 
sort est entre les mains 

de ces clandestins qui 
nous imposent leur diktat. 
Ils appliquent des tarifs 
exorbitants sans parler de 
la mauvaise prestation de 
service”, ajoutera notre 
interlocuteur.  A vrai dire, 
les transporteurs     ne 
pensent qu’à s’enrichir 
au détriment de la dignité 
et du respect des usagers. 
Aussi, ces transporteurs 
privés terminent leur 
travail  tôt. Pour les 
usagers  qui terminent tard, 
il leur est très difficile  de 
rejoindre leurs domiciles  
et se voient contraints de 
recourir à un fraudeur”, 
renchérit un habitant.  
Maintenant que nous 
sommes en pleine saison 
hivernale, la situation ne 
fait que se compliquer.  
« C’est  trop dur pour 
nous, nous souffrons le 
martyr... nous demandons 
aux responsables 
concernés d’intervenir 
pour remédier à cette 
situation en envisageant le 
renforcement des moyens 
de transport.

Un phénomène qui 
refait surface, ces 
derniers jours, il s’agit 

du vol des bennes à ordure 
ménagères, notamment au 
niveau des localités de Chabia 
et la cité du 1er mai, malgré 
toutes les dispositions prises 
par les services de la commune, 
le vol des bacs à ordures 
continue de causer d’énormes 
désagréments aux services 
techniques concernés et aux 
citoyens. Puisque les  habitants 
de cette localité tentent de 
résoudre, chacun à sa manière, 

cet épineux problème, en 
recourant à la débrouille : 
Déposer clandestinement à 
la tombée de la nuit leurs « 
sachets » dans leur cité, mais 
cette solution a paru très vite 
aléatoire et néfaste, puisque 
l’entassement des déchets 
ménagers a vite été transformé 
en une poubelle à ciel ouvert. 

Du coup, les résidents se sont 
retrouvés devant un véritable 
problème écologique. 
 Le comportement néfaste de 
ces énergumènes n’empêche 
pas les services chargés de 
l’hygiène de remplacer les 
poubelles volées et les mettre 
à la disposition des habitants. 
Les autorités concernées, 
en collaboration avec les 
services de sécurité doivent 
réfléchir ensemble pour 
trouver une solution à ce 
grave phénomène, dont les 
retombées sont préjudiciables 
pour l’environnement et pour 
la santé de la population.

Plusieurs dizaines de 
citoyens, issus de 
la localité ‘’Mdjaz 

Elghassoul’’ relevant de la 
commune d’Ain El Berda ont 
fermé, vendredi soir passé, la 
route  nationale RN21 qui relie 
la wilaya d’Annaba à Guelma 
pour dénoncer les coupures 
anormales d’électricité. Les 
habitants de cette bourgade qui 
compte plus de cent foyers ont 
fermé la route à l’aide de buses 
de gros diamètre pour protester 
contre la coupure d’électricité 
qui a touché leur localité 
depuis des jours. Le problème 
des coupures répétitives 
d’électricité est devenu trop 
fréquent et insupportable pour 
les protestataires. Ces coupures 

sont devenues monnaie 
courantes, notamment en saison 
hivernale. «La dernière coupure 
a même trop duré…Nous 
n’arrivons même pas à chauffer 
nos maisons avec des résistances 
en ce froid glacial, nos appareils 
ménagers ont été endommagés 
et nous nous retrouvons à 
utiliser des bougies, seul moyen 
d’éclairer nos foyers !!», diront 
les habitants de ce quartier. 
Ces derniers soutiendront que 
«le problème des coupures 
s’intensifie en hiver lorsque la 

charge de la consommation de 
l’électricité est importante et que 
la capacité du transformateur en 
place n’arrive pas à supporter». 
Les habitants  affirment aussi 
que les coupures d’électricité 
endommagent, à chaque fois 
qu’elles surviennent, leurs 
appareils électroménagers 
domestiques, ce qui leur cause 
des préjudices. Il y a aussi les 
commerçants, les artisans, les 
agriculteurs et les industriels 
qui sont directement touchés par 
les coupures de l’électricité», 
a souligné un père de famille.   
Les habitants de cette localité 
souhaitent que les autorités 
concernées y accordent un 
minimum d’attention, pour 
remédier une bonne fois pour 
toute à cette situation.

Les éléments de la 
sûreté de wilaya 
d’Annaba ont réussi 

lors des dernières 24 heures  
à mettre hors d’état de nuire 
deux bande de malfaiteurs 
constituées de  individus 
chacune, qui semaient la 
terreur au sein des localités 
‘’Lauriers Roses’’ et ‘’El 

Kalitoussa’’. Les mis en cause 
sont âgés entre 19 et 25 ans 
et possèdent des antécédents 
judiciaires. Ces individus ont 
été présentés par devant le 
procureur de la république, et 
placés en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de leurs affaires.      
Un appel au civisme des 
citoyens a été lancé par les 

représentants des forces de 
l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et 
le 15 48 afin de signaler tout 
méfait auquel viendraient à 
être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne, quant à 
lui, les cas d’enlèvement ou de 
disparition d’enfants.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia
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Une découverte 
macabre a été 
faite, avant-hier,   

où un quinquagénaire  a 

été découvert mort à son 
domicile au niveau de la 
cité ‘’2000 logements’’ à la 
nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’. En effet, selon 
des sources proches de la 

protection civile, un corps 
a été découvert dans son 
domicile par les voisins. Il 
s’agit du corps d’un homme 
répondants aux initiales N.K 
âgé de 57ans. La dépouille 

mortelle a été évacuée vers 
la morgue de l’hôpital d’Ibn 
Rochd. Une enquête a été 
ouverte par les éléments de 
la sécurité afin de déterminer 
les circonstances du décès. 

ANNABA / FAITS DIVERS
Le corps sans vie d’un quinquagénaire découvert à son 

domicile à la nouvelle ville ‘’Benmostefa Benaouda’’ 

Menée sous la 
supervision 
du parquet 

territorialement compétent, 
l’affaire a abouti à l’arrestation 
de 4 suspects (25 à 45 ans) qui 
étaient en train de préparer 
une traversée clandestine au 
niveau du port d’El Djamila (La 
Madrague), a expliqué la même 
source.
L’opération a permis “la saisie 
et la confiscation d’un bateau 

de plaisance de 6 mètres, 
d’un moteur à vapeur d’une 
puissance de 85 chevaux, 
13 seaux d’une capacité de 
Les services de la Sûreté de 
wilaya d’Alger, représentés 
par la circonscription Centre 
de la Police Judiciaire, ont 
réussi à démanteler une 
bande criminelle organisée 
activant dans l’organisation de 
traversées clandestines, mise en 
danger d’autrui et escroquerie, 

a indiqué dimanche un 
communiqué des mêmes 
services.
30 litres, un montant de 16 
millions de centimes, 4 gilets 
de sauvetage et une boussole”, 
ajoute le communiqué.
“Après le parachèvement des 
procédures légales, les suspects 
ont été présentés devant 
le parquet territorialement 
compétent”, ajoute la même 
source.

ALGER / CRIMINALITÉ
Démantèlement au Port d’El Djamila d’une bande 

spécialisée dans la migration clandestine

Imen.Boulmaiz

Au total 30 baraques 
à usage commercial 
ont été brûlées et six 

personnes ont été incommodées 
par la fumée dans un incendie 
qui s’était déclaré dans un 
marché du centre-ville de Draâ 
Ben Khedda, à 10 km à l’ouest 
de Tizi-Ouzou, a-t-on appris 
samedi auprès de la direction de 

wilaya de la protection civile.
L’incendie s’était déclaré 
vendredi soir au niveau du 
marché dit “marché Dubaï” 
de vente de divers articles de 
ménage, dont des détergents, 
literie et autres effets 
vestimentaires, ainsi que des 
fast-foods, a précisé le chargé de 
communication auprès de cette 

institution, le capitaine Kamel 
Bouchakour.
Les éléments de l’unité de la 
protection civile de Draâ Ben 
Khedda, appuyés par des renforts 
de plusieurs autres unités et plus 
de 10 engins de lutte contre les 
incendies, ont été mobilisés pour 
éteindre le feu dont l’origine n’a 
pas encore été déterminée, selon 

la même source.
Les flammes ont été maîtrisées 
tard dans la soirée de vendredi et 
l’opération de déblaiement a été 
aussitôt entamée et se poursuit 
ce samedi.
Des commerçants et des 
citoyens rencontrés à proximité 
ont indiqué à l’APS que toute 
la marchandise des victimes de 

l’incendie est partie en fumée.
“Fort heureusement que 
l’incendie, qui avait semé la 
panique parmi les présents sur 
place, s’était produit un vendredi 
soir, ce qui a permis d’épargner 
des vies, sachant que cet espace 
connaît une très forte affluence 
de citoyens tout au long de la 
semaine”, a-t-on relevé.

TIZI-OUZOU / SINISTRE
30 baraques brûlées lors d’un incendie dans un marché à 

Draâ Ben Khedda

La question d’insertion des 
personnes affranchies 
de l’illettrisme dans le 

processus de développement 
durable, en tant que challenge 
contenu dans la stratégie 
nationale d’alphabétisation et 
d’enseignement pour adultes, 
a été mise en avant samedi 
passé lors de la célébration à 
Timimoun de la journée arabe 
d’alphabétisation, selon APS.
S’exprimant à l’occasion de cette 
journée placée cette année sous 
le signe “l’alphabétisation, droit 
de l’homme et développement 
des nations”, le représentant 
du ministère de l’Education 
nationale, Mohamed Hamoudi, 
a mis l’accent sur “l’insertion 
des personnes affranchies 
de l’analphabétisme dans le 
processus de développement 
durable, à travers leur 

qualification pour leur permettre 
de monter leurs propres entités 
économiques”.
“L’Algérie a franchi de 
grands pas en matière de 
lutte contre l’illettrisme, à la 
faveur d’une stratégie adoptée, 
depuis 2008, par l’Office 
nationale d’alphabétisation 
d’enseignement pour adultes 
(ONAEA), avec la contribution 
de 14 départements ministériels 
et en coordination avec 202 
associations locales et huit (8) 
associations nationales”, a-t-il 
précisé.
Les statistiques de l’ONAEA 
de juillet dernier font ressortir 
un recul du taux de l’illettrisme 
en Algérie à 7,96%, sachant que 
plus de 5 millions d’inscriptions, 
dont 87% de la gent féminine, 
aux cours d’alphabétisation 
ont été enregistrées depuis 

le lancement de la stratégie 
nationale.
Ces données “positives” 
reflètent les efforts fournis par 
les pouvoirs publics en vue 
d’éradiquer l’illettrisme et 
d’assurer le droit constitutionnel 
à l’enseignement et 
l’affranchissement des 
différentes couches sociales 
de ce phénomène, a déclaré 
M.Hamoudi.
Cette stratégie d’alphabétisation 
a été possible avec le concours 
aussi de l’institution militaire, 
lors de la période d’instruction 

du service national, ainsi 
que des établissements 
pénitentiaires, des zaouïas et 
des écoles coraniques, en sus 
de la mise en œuvre d’autres 
méthodes didactiques, dont 
les nouvelles technologies 
de la communication, et 
l’introduction de l’enseignement 
de la langue amazighe au niveau 
de 15 wilayas.
M.Hamoudi a fait état aussi 
de la poursuite du suivi de la 
mise en œuvre du projet de 
modernisation des programmes 
d’alphabétisation de la femme 
rurale, dans le cadre de l’accord 
de partenariat entre l’Algérie et 
l’Union Européenne (UE).
Le directeur de l’antenne de 
l’ONAEA de la wilaya d’Adrar, 
Abderrahmane Sahsi, a affirmé, 
de son coté, que cette région 
a enregistré, depuis 2008, 

une baisse de 23% du taux 
d’analphabétisme.
D’après les statistiques établies 
à juillet 2021, la wilaya de 
Timimoun a enregistré une 
baisse de l’analphabétisme à 
7,92 %, grâce à l’ouverture 
de sections d’alphabétisation 
et à la contribution des écoles 
coraniques pour femmes au 
niveau des zones d’ombre 
de Ouled-Aïssa, Adjedir et 
Tesfaout, où près de 300 femmes 
ont appris le saint Coran.
La célébration de la journée 
arabe d’alphabétisation a 
été mise à profit aussi pour 
donner le coup de départ d’une 
caravane de sensibilisation 
sur la nécessaire vaccination 
contre la Covid-19, devant 
sillonner les différents ksour et 
zones d’ombre de la wilaya de 
Timimoun.

TIMIMOUN
Insertion des personnes alphabétisées dans le processus 

de développement durable



Gestion, transports, sécurité… En Ile-de-France, la méthode 
Pécresse à l’épreuve des faits

Les talibans interdisent 
les bains publics aux 

Afghanes

Au Mali, la junte propose un nouveau 
calendrier pour rendre le pouvoir aux civils

A la tête de la première 
région française depuis 
2015, la candidate LR 

à la présidentielle multiplie les 
annonces et les projets, une vitrine 
pour ses ambitions nationales. 
Ses opposants dénoncent une 
réalité moins étincelante, selon le 
monde fr.
Ils n’en peuvent plus. Aux Sept-
Mares, un lycée de Maurepas 
(Yvelines), le personnel comme 
les huit cents élèves et leurs 
parents en ont assez des toits qui 
fuient. Des faux plafonds qui 
s’effondrent. Des agents malades 
non remplacés. Des rafistolages. 
Et de la région, qui multiplie les 
annonces sur les lycées, mais 
ne répond guère aux demandes 
concrètes de cet établissement 
comme les autres.
« Elle a doté les élèves 
d’ordinateurs portables, c’est 
bien, mais comme il n’y a pas 
de prises dans les salles et que 
les appareils se déchargent 

en une demi-journée, on 
ne les utilise pas, témoigne 
Anthony Dekhil, professeur 
de philosophie et membre du 
conseil d’administration.Ce 
dont nous avons besoin, c’est 
d’une vraie modernisation des 
locaux, et de recrutements. » Les 
parents d’élèves sont en colère 
: « Les engagements pris par la 
région n’ont pas été tenus, le 
délabrement et le manque de 
personnel deviennent alarmants 
»,s’émeuvent Nathalie Munier-
Lelong (Unaape) et Christian 
Nieto (FCPE).
A la tête depuis 2015 de la 
première région française, avec 
12,3 millions d’habitants, Valérie 
Pécresse a fait de l’Ile-de-France 
une vitrine de son volontarisme 
et de sa gestion rigoureuse. 
Ce qu’elle a réussi en région 
parisienne, elle le fera à l’échelle 
du pays, « avec autant d’efficacité 
», martèlent ses soutiens. En juillet 
2020, juste avant de se déclarer 

candidate à l’Elysée, elle a fait 
voter par le conseil régional une 
série de textes et affirmé que 80 % 
de ses promesses de campagne se 
trouvaient désormais sur les rails, 
vingt jours seulement après sa 
réélection. Qui dit mieux ? Pour 
2022, elle garantit déjà « la mise 
en place de la “mutuelle régionale 
de santé”, de la “banque régionale 

des jeunes”, d’un bouclier 
tarifaire pour les transports ou 
encore de la réserve éducative 
contre le décrochage scolaire ».
Ses opposants, eux, soulignent 
le décalage entre une 
communication bien huilée et une 
réalité moins étincelante, comme 
au lycée de Maurepas. « Pendant 
sa campagne, Valérie Pécresse 

a annoncé 10 milliards d’euros 
pour l’environnement, 1 milliard 
pour la santé, un autre pour le 
Val-d’Oise, etc., mais six mois 
plus tard, on n’a pas encore vu 
la couleur de tout cela », estime 
Maxime des Gayets, le patron des 
socialistes au conseil régional. 
« Avec elle, on est souvent dans 
le mensonge caractérisé, affirme 
même son homologue macroniste 
Laurent Saint-Martin. Par 
exemple, elle dit sans cesse que 
l’Etat abandonne la région. En 
fait, il finance le plan de relance 
qu’elle présente comme sien ! » 
Des accusations repoussées par 
les partisans de la candidate du 
parti Les Républicains (LR) à la 
présidentielle : « Valérie a pour 
elle un bilan solide à la région, 
on ne l’appelle pas pour rien la 
“Dame de faire” »,réplique son 
lieutenant Vincent Jeanbrun, 
maire de L’Haÿ-les-Roses (Val-
de-Marne).

Alors que l’Afghanistan subit les 
rigueurs de l’hiver, les femmes 
risquent de ne pouvoir satisfaire 

aux conditions les plus élémentaires de 
l’hygiène.
Les talibans viennent de prendre une 
nouvelle mesure destinée à restreindre un 
peu plus l’espace dévolu aux femmes dans 
leur vie quotidienne : la branche locale 
du ministère du vice et de la vertu de la 
province de Balkh (Nord) a fait savoir en 
début de semaine que les bains publics 
seraient désormais fermés aux Afghanes. 
La mesure se limiterait pour le moment 
à cette province et à celle d’Hérat, située 
dans l’Ouest. Mais il se pourrait que cette 
nouvelle disposition s’étende à d’autres 
régions de l’Afghanistan.
La mesure ne concerne que les bains 
publics, les hammams privés étant 
encore ouverts aux Afghanes. Mais le 
représentant de ce ministère qui décide de 
ce qui est islamiquement correct ou non a 
précisé que les clientes devront porter le 
voile dans les bains…
La nouvelle réglementation est d’autant 
plus dure que l’Afghanistan est entré dans 
les rigueurs de l’hiver et que beaucoup de 
gens ne disposent ni d’eau courante ni des 
moyens d’acheter du bois de chauffage. Ce 
seront donc les femmes qui feront les frais 
d’une mesure qui va leur rendre difficile 
de satisfaire à des conditions d’hygiène 
élémentaires.

La Communauté économique des 
Etats de l’Afrique de l’Ouest, qui 
tient un sommet crucial dimanche, 

demande aux autorités issues du putsch 
de mai 2021 d’organiser des élections 
sans tarder.
La junte au pouvoir au Mali va-t-elle 
bientôt consentir à organiser des élections 
? Alors qu’elles demandaient un délai de 
cinq ans avant de rendre le pouvoir aux 
civils, les autorités issues du putsch de mai 
2021 ont annoncé avoir soumis, samedi 
8 janvier, une nouvelle proposition de 
calendrier à la Communauté économique 
des Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(Cédéao), a fait savoir le ministre des 
affaires étrangères, Abdoulaye Diop.
La Cédéao tient dimanche un sommet 
extraordinaire à Accra, avec l’éventualité 
d’imposer de nouvelles sanctions au 
Mali. Le chef de la diplomatie et le 
porte-parole du gouvernement malien, 
le colonel Abdoulaye Maïga, se sont 
rendus samedi à Accra pour soumettre 
une nouvelle proposition au président 
en exercice de l’organisation, le chef 
de l’Etat ghanéen, Nana Akufo-Addo, 

a rapporté la télévision d’Etat. Celui-ci 
n’a pas précisé la nouvelle durée de la 
transition proposée par la junte.
Depuis le premier putsch d’août 2020, 
conforté par celui de mai 2021, intronisant 
le colonel Assimi Goïta comme président 
de la« transition », la Cédéao pousse 
au retour des civils dans les meilleurs 
délais. La junte était revenue sur son 
engagement de tenir en février des 
élections législatives et présidentielle.
Les autorités de transition disent ne 
pas être capables d’honorer cette 
échéance. Elles invoquent l’insécurité 
persistante dans le pays, en proie aux 
violences de toutes sortes, djihadistes, 
communautaires, crapuleuses… Et la 
nécessité de réformes, comme celle de 
la Constitution, pour que les élections ne 
souffrent pas de contestations, à l’instar 
des précédentes.
Deux coups d’Etat en deux ans
Le Mali, pays pauvre et enclavé au cœur 
du Sahel, a été le théâtre de deux coups 
d’Etat militaires en août 2020 et en mai 
2021. La crise politique va de pair avec 
une grave crise sécuritaire depuis 2012 

et le déclenchement d’insurrections 
indépendantiste et djihadiste dans le 
Nord.
Pour la Cédéao, dont la crédibilité est en 
jeu, il s’agit de défendre ses principes 
fondamentaux de gouvernance, de 
stopper la contagion du fait accompli et 
de contenir l’instabilité régionale.
Le ministre des affaires étrangères malien 
a rapporté samedi que le médiateur de la 
Cédéao, Goodluck Jonathan, en mission 
au Mali au cours de la semaine, avait 
demandé à la junte de réexaminer la 
proposition d’une transition pouvant 
s’étendre sur cinq ans à compter du 1er 
janvier 2022. « C’est dans ce cadre que 
le président de la transition [le colonel 
Assimi Goïta], soucieux de maintenir le 
dialogue et une bonne coopération avec 
la Cédéao, nous a dépêchés auprès de 
son frère [le président ghanéen] avec 
une nouvelle proposition à soumettre 
à la Cédéao », a-t-il dit à la télévision 
nationale.
Mesure de l’importance des enjeux pour 
la Cédéao comme pour le Mali, au cœur 
de l’instabilité sahélienne, ce sera la 
huitième fois, depuis août 2020, que les 
dirigeants ouest-africains se retrouveront, 
en présentiel ou en visioconférence, 
pour parler spécialement du Mali, sans 
compter les sommets ordinaires.
Menace de nouvelles sanctions
Fait exceptionnel, la réunion de dimanche 
sera immédiatement précédée dans la 
capitale ghanéenne d’un autre sommet 
extraordinaire, celui des dirigeants de 
l’Union économique et monétaire ouest-
africaine (UEMOA). Les huit pays de 
l’UEMOA sont membres de la Cédéao. 
Ce sommet avant le sommet est considéré 
comme augurant d’une possible action 
concertée et, peut-être, de sanctions 
économiques à l’encontre du Mali.
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L’Iran acheminerait clandestinement 
des armes au Yémen 

ISLAM EN FRANCE:

Les instances représentatives en pleine restructuration

PAKISTAN: 

Plus de 21 personnes mortes coincées dans leurs véhicules 
par une tempête

CRISE AU SOUDAN: 

soutien du 
Royaume à 

l’organisation 
de pourparlers 

à l’ONU
Des milliers d’armes, 

dont des lance-
roquettes et des 

mitrailleuses, saisies ces 
derniers mois par la marine 
américaine en mer d’Arabie 
venaient probablement 
d’un même port iranien, à 
destination notamment du 
Yémen, a rapporté samedi le 
Wall Street Journal citant un 
projet de rapport confidentiel 
de l’ONU.
Le quotidien américain, 
citant ce texte préparé par un 
groupe d’experts du Conseil 
de sécurité de l’ONU sur le 
Yémen, affirme que de petites 
embarcations en bois et des 

moyens de transport terrestres 
ont été utilisés pour tenter de 
faire passer illégalement au 
Yémen, ravagé par la guerre 
civile depuis 2014, des armes 
fabriquées en Russie, en 
Chine et en Iran.
Les auteurs du projet de 
rapport, qui se fondent sur des 
entretiens avec des membres 
d’équipage yéménites de ces 
embarcations ainsi que sur 
les données d’instruments 
de navigation, révèlent que 
les navires utilisés pour 
transporter les armes sont 
partis du port de Jask, (sud-est 
de l’Iran), sur la mer d’Oman, 
selon le Wall Street Journal. 

L’Arabie saoudite, à la tête 
d’une coalition militaire 
qui appuie depuis 2015 le 
gouvernement yéménite dans 
sa guerre contre les rebelles 

Houthis soutenus par l’Iran, et 
les Etats-Unis accusent depuis 
longtemps l’Iran de fournir 
des armes aux Houthis, ce 
que dément Téhéran.

PARIS: 2022, année d’une 
nouvelle structuration 
de l’islam en France ? 

L’exécutif a confirmé cette 
semaine la création d’un “Forum 
de l’islam de France” destiné à 
remplacer le Conseil français 
du culte musulman (CFCM), 
une instance dont le bilan est 
critiqué, quelque 20 ans après sa 
création.
Le président du CFCM 
Mohammed Moussaoui a 
reconnu vendredi que son 
institution n’était “plus viable” 
et appelé à l’autodissoudre.
Il s’est dit favorable à l’initiative 
voulue par le gouvernement 

de tenir, dans les prochaines 
semaines, un Forum de l’islam 
de France (Forif), qui verra 
quelque “80 à 100 personnes” 
--responsables cultuels, imams, 

membres de la société civile-- 
se réunir à Paris pour discuter 
de quatre thèmes: la formation 
des cadres religieux, le droit 
des cultes, les aumôneries et les 

actes anti-musulmans.
Quatre groupes de travail ont 
déjà commencé à se réunir en 
visioconférence, a indiqué à 
l’AFP le ministère de l’Intérieur. 
Et le Forif a vocation à se réunir 
“annuellement”, a-t-on ajouté.
Cette initiative, confirmée par 
le président Emmanuel Macron 
mercredi lors d’une rencontre 
avec les autorités religieuses, 
vise à obtenir une forme de 
représentation de l’islam 
basée sur les acteurs locaux, 
dans la continuité d’”assises 
départementales” tenues ces 
dernières années auprès des 
préfets.

Au moins 21 personnes 
sont mortes au 
Pakistan, coincées 

dans un embouteillage 
monstre provoqué par la 
ruée de dizaines de milliers 
de visiteurs vers une ville 
de montagne où tombait 
une neige inhabituellement 
abondante, ont annoncé 
samedi les autorités.
Les services de secours 
pakistanais, Rescue 1122, 
ont publié une liste de 21 
personnes décédées dont 
un policier, sa femme et 
leurs six enfants. Hasaan 
Khawar, un porte-parole du 
gouvernement du Pendjab, a 
précisé qu’ils étaient morts 

de froid dans leur voiture.
Il n’était pas clair dans 
l’immédiat si les autres 
victimes, dont les cinq 
membres d’une autre famille, 

sont décédées de la même 
cause ou d’intoxication 
au monoxyde de carbone 
respiré dans l’habitacle de 
leur véhicule. 

Le ministre de l’Intérieur, 
Sheikh Rashid Ahmed, a 
indiqué que l’armée était 
mobilisée pour dégager 
les routes et secourir les 
milliers de personnes 
toujours bloquées près de 
Murree, située à environ 70 
kilomètres au nord-est de la 
capitale Islamabad.
Les vidéos partagées sur les 
réseaux sociaux montraient 
des voitures immobilisées, 
pare-choc contre pare-choc 
avec jusqu’à un mètre de 
neige sur leurs toits.
“Les fortes chutes de neige ont 
généré des embouteillages 
et la fermeture des routes”, 
a raconté Babar Khan, un 

touriste coincé pendant 
des heures, à l’AFP par 
téléphone. 
“Les routes étaient aussi 
fermées à cause de chutes 
d’arbres dans de nombreux 
endroits”, a-t-il ajouté.
Le site du centre de prévision 
météorologique pakistanais 
a déclaré que de fortes chutes 
de neige étaient attendues 
dans la zone jusqu’à 
dimanche après-midi. 
Le ministre de l’Information, 
Fawad Chaudhry a quant 
à lui annoncé que des 
“décennies” de records 
météorologiques avaient 
été battus ces dernières 48 
heures.

L’Arabie 
saoudite, 
les Émirats 

arabes unis, le Royaume-
Uni et les États-Unis 
ont soutenu samedi une 
invitation de l’ONU 
aux chefs militaires, 
groupes politiques et 
autres parties soudanais 
à tenir des pourparlers 
pour mettre fin à la crise 
déclenchée par le coup 
d’État du 25 octobre.
« Il est temps de mettre fin 
à la violence et d’entrer 
dans un processus 
constructif », a déclaré 
l’envoyé spécial de 
l’ONU Volker Perthes 
dans un communiqué, 
annonçant des 
pourparlers pour réunir 
« tous les principaux 
acteurs civils et militaires 
».
Les quatre pays, connus 
sous le nom de Quad, 
ont exhorté les parties 
soudanaises à prendre 
au sérieux l’invitation 
de l’ONU comme une 
opportunité de restaurer 
la transition du pays vers 
une démocratie civile.
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REAL MADRID :
Benzema, un Spartiate chez les rois d’Espagne

Ayant franchi la barre yant franchi la barre 
des 300 buts avec le des 300 buts avec le 
Real Madrid contre Real Madrid contre 

Valence, Karim Benzema Valence, Karim Benzema 
entre un peu plus dans la entre un peu plus dans la 
légende d’un club mythique.légende d’un club mythique.
Qu’ il semble loin le temps où Qu’il semble loin le temps où 
José Mourinho s’offusquait José Mourinho s’offusquait 
de devoir « aller à la guerre de devoir « aller à la guerre 
avec un chat » nommé Karim avec un chat » nommé Karim 
Benzema. Onze ans après la Benzema. Onze ans après la 
sortie polémique du coach sortie polémique du coach 
portugais, « El Gato » a portugais, « El Gato » a 
bien grandi et est devenu un bien grandi et est devenu un 
véritable félin, voire un vrai véritable félin, voire un vrai 
renard des surfaces.renard des surfaces.
Depuis samedi soir et une Depuis samedi soir et une 
facile victoire du Real Madrid facile victoire du Real Madrid 
contre Valence, Karim contre Valence, Karim 
Benzema est entré dans Benzema est entré dans 
le cercle très restreint des le cercle très restreint des 
joueurs aux plus de 300 buts joueurs aux plus de 300 buts 
chez les Merengue. Auteur chez les Merengue. Auteur 
d’un doublé, l’attaquant d’un doublé, l’attaquant 
français affiche désormais français affiche désormais 
301 unités à son compteur et 301 unités à son compteur et 
a en ligne de mire un certain a en ligne de mire un certain 
Alfredo Di Stefano et ses 308 Alfredo Di Stefano et ses 308 
buts. Voir le gamin de Bron buts. Voir le gamin de Bron 
dans les traces de celui qui dans les traces de celui qui 
a longtemps été considéré a longtemps été considéré 
comme le plus grand joueur comme le plus grand joueur 
de la Casa Blanca prouve le de la Casa Blanca prouve le 
chemin parcouru par Benzema chemin parcouru par Benzema 
depuis 2009.depuis 2009.
S’ il est aujourd’hui porté S’il est aujourd’hui porté 
aux nues par tout un peuple aux nues par tout un peuple 
madrilène, l’histoire d’amour madrilène, l’histoire d’amour 
a été loin d’être un fleuve a été loin d’être un fleuve 
tranquille. Tel un Spartiate, tranquille. Tel un Spartiate, 
Karim Benzema s’est forgé Karim Benzema s’est forgé 
dans l’adversité et récolte dans l’adversité et récolte 

enfin les lauriers de ses enfin les lauriers de ses 
longues années de labeur, longues années de labeur, 
dans l’ombre de Cristiano dans l’ombre de Cristiano 
Ronaldo. A la différence d’un Ronaldo. A la différence d’un 
Kylian Mbappé au parcours Kylian Mbappé au parcours 
structuré, « KB9 » n’a pas structuré, « KB9 » n’a pas 
hésité à sauter les étapes pour hésité à sauter les étapes pour 
quitter son cocon lyonnais quitter son cocon lyonnais 
afin de gravir la montagne du afin de gravir la montagne du 
Real Madrid.Real Madrid.

Un buteur au service du Un buteur au service du 
collectifcollectif

Une ascension faite de hauts et Une ascension faite de hauts et 
de bas pour un jeune attaquant de bas pour un jeune attaquant 
de 22 ans qui n’avait connu de 22 ans qui n’avait connu 
que l’OL et son quartier du que l’OL et son quartier du 
Terraillon avant de prendre Terraillon avant de prendre 
l’avion direction la capitale l’avion direction la capitale 

espagnole. L’apprentissage espagnole. L’apprentissage 
a été compliqué avec une a été compliqué avec une 
remise en question presque remise en question presque 
quotidienne de son statut de quotidienne de son statut de 
titulaire, soit par la presse, soit titulaire, soit par la presse, soit 
par le club lui-même avec des par le club lui-même avec des 
concurrents comme Higuain concurrents comme Higuain 
ou Morata mis dans les pattes.ou Morata mis dans les pattes.
Mais, à chaque fois et malgré Mais, à chaque fois et malgré 
les critiques, Benzema a les critiques, Benzema a 
jonglé cette concurrence tel jonglé cette concurrence tel 
un félin. Ses concurrents un félin. Ses concurrents 
d’un jour ne sont plus là, lui d’un jour ne sont plus là, lui 
continue d’être le fer de lance continue d’être le fer de lance 
des Merengue, douze ans des Merengue, douze ans 
après son arrivée, sans jamais après son arrivée, sans jamais 
chercher la lumière, toujours chercher la lumière, toujours 
au service du collectif avant au service du collectif avant 

de prendre ses responsabilités de prendre ses responsabilités 
avec le départ de Cristiano avec le départ de Cristiano 
Ronaldo il y a trois ans.Ronaldo il y a trois ans.

Benzema bientôt sur le Benzema bientôt sur le 
podium ?podium ?

Longtemps, sa relation Longtemps, sa relation 
tumultueuse avec la France et tumultueuse avec la France et 
la fameuse affaire de la sextape la fameuse affaire de la sextape 
a joué un rôle néfaste dans a joué un rôle néfaste dans 
l’ image que l’on pouvait se l’image que l’on pouvait se 
faire de Benzema en Espagne. faire de Benzema en Espagne. 
Seulement, cette longévité et Seulement, cette longévité et 
le brassard de capitaine qui le brassard de capitaine qui 
lui revient désormais dans lui revient désormais dans 
ce qui est considéré comme ce qui est considéré comme 
le plus grand club du monde le plus grand club du monde 
montrent toute l’étendue du montrent toute l’étendue du 
talent du numéro 9 madrilène.talent du numéro 9 madrilène.

A 34 ans, Karim Benzema A 34 ans, Karim Benzema 
est comme le bon vin, il se est comme le bon vin, il se 
bonifie avec l’âge. Quand bonifie avec l’âge. Quand 
d’autres seraient sur le déclin, d’autres seraient sur le déclin, 
lui semble prêt à gravir lui semble prêt à gravir 
d’autres sommets, toujours d’autres sommets, toujours 
sous la tunique blanche. sous la tunique blanche. 
Avec désormais Di Stefano Avec désormais Di Stefano 
(308 buts) et Raul (323 buts) (308 buts) et Raul (323 buts) 
dans le viseur, l’ international dans le viseur, l’international 
français peut écrire un peu français peut écrire un peu 
plus sa légende et savourer plus sa légende et savourer 
un peu plus « sa fierté » d’être un peu plus « sa fierté » d’être 
parmi les plus grands de parmi les plus grands de 
l’histoire du Real Madrid. Et l’histoire du Real Madrid. Et 
comme le diraient si bien ses comme le diraient si bien ses 
anciens supporters de l’OL : « anciens supporters de l’OL : « 
Ahou, Ahou » !Ahou, Ahou » !

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
de football, est de football, est 
arrivée samedi soir arrivée samedi soir 

à Douala, en provenance à Douala, en provenance 
de Doha (Qatar), pour de Doha (Qatar), pour 
prendre part à la 33e Coupe prendre part à la 33e Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, ndlr) 2021 (reportée à 2022, ndlr) 
au Cameroun (9 janvier – 6 au Cameroun (9 janvier – 6 
février), en l’absence du février), en l’absence du 
défenseur central Mehdi défenseur central Mehdi 
Tahrat (Al-Gharafa SC/ Tahrat (Al-Gharafa SC/ 
Qatar), testé positif au Qatar), testé positif au 
Covid-19.Covid-19.
Conduite par le président Conduite par le président 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
(FAF) Amara Charaf-Eddine, (FAF) Amara Charaf-Eddine, 
la délégation algérienne a la délégation algérienne a 
été reçue par l’ambassadeur été reçue par l’ambassadeur 
d’Algérie au Cameroun Mr. d’Algérie au Cameroun Mr. 
Boumediene Mahi.Boumediene Mahi.
Les 27 joueurs qui ont rallié Les 27 joueurs qui ont rallié 
la capitale économique du la capitale économique du 
Cameroun, ont passé une Cameroun, ont passé une 
heure de temps dans le salon heure de temps dans le salon 
VIP de l’aéroport international VIP de l’aéroport international 
de Douala, afin d’effectuer de Douala, afin d’effectuer 
les formalités douanières : les formalités douanières : 
fiche de renseignements et fiche de renseignements et 

empreintes digitales.empreintes digitales.
Après avoir décollé de la Après avoir décollé de la 
capitale qatarie Doha à 15h30 capitale qatarie Doha à 15h30 
(locales), et effectuer une (locales), et effectuer une 
escale technique à Khartoum escale technique à Khartoum 
au Soudan, l’avion a atterri au Soudan, l’avion a atterri 
sur le tarmac de l’aéroport de sur le tarmac de l’aéroport de 
Douala à 21h45, soit 7 heures Douala à 21h45, soit 7 heures 
de vol.de vol.

Les joueurs ont trouvé à leur Les joueurs ont trouvé à leur 
accueil de très nombreux accueil de très nombreux 
journalistes algériens, tous journalistes algériens, tous 
médias confondus, venus médias confondus, venus 
couvrir la compétition.couvrir la compétition.
Certains joueurs semblaient Certains joueurs semblaient 
quelques peu fatigués par quelques peu fatigués par 
le long voyage et l’arrivée le long voyage et l’arrivée 
tardive au pays de l’ancien tardive au pays de l’ancien 

attaquant vedette des «Lions attaquant vedette des «Lions 
indomptables» Samuel Eto’o.indomptables» Samuel Eto’o.
Les coéquipiers du capitaine Les coéquipiers du capitaine 
Riyad Mahrez, se sont dirigés Riyad Mahrez, se sont dirigés 
vers leur lieu de résidence, vers leur lieu de résidence, 
l’hôtel Onomo, situé dans l’hôtel Onomo, situé dans 
le quartier résidentiel de le quartier résidentiel de 
Bonanjo.Bonanjo.
Avant de rejoindre Douala, Avant de rejoindre Douala, 

les «Verts» ont effectué les «Verts» ont effectué 
un stage de douze jours à un stage de douze jours à 
Doha, ponctué par un match Doha, ponctué par un match 
amical face au Ghana (3-0). amical face au Ghana (3-0). 
Les Champions d’Afrique Les Champions d’Afrique 
devaient également jouer face devaient également jouer face 
à la Gambie, avant que le à la Gambie, avant que le 
match ne soit annulé en raison match ne soit annulé en raison 
de plusieurs cas de Covid-19 de plusieurs cas de Covid-19 
détectés chez la sélection détectés chez la sélection 
gambienne.gambienne.
L’équipe nationale L’équipe nationale 
effectuera dimanche après-effectuera dimanche après-
midi sa première séance midi sa première séance 
d’entraînement à l’annexe d’entraînement à l’annexe 
Sud du stade de Japoma, soit à Sud du stade de Japoma, soit à 
48 heures de son entrée en lice 48 heures de son entrée en lice 
dans le tournoi, mardi face à dans le tournoi, mardi face à 
la Sierra-Leone (14h00).la Sierra-Leone (14h00).
L’Algérie, tenante du titre, L’Algérie, tenante du titre, 
défiera également dans défiera également dans 
le groupe E la Guinée-le groupe E la Guinée-
équatoriale, dimanche 16 équatoriale, dimanche 16 
janvier (20h00), avant de janvier (20h00), avant de 
croiser le fer avec l’ogre croiser le fer avec l’ogre 
ivoirien le jeudi 20 janvier ivoirien le jeudi 20 janvier 
à Douala (17h00), dans une à Douala (17h00), dans une 
véritable «finale» avant la véritable «finale» avant la 
lettre.lettre.

CAN 2021:
Arrivée de l’équipe nationale à Douala sans 

Tahrat, testé positif au Covid-19
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PSG :
Le dossier Mbappé pas définitivement clos ?

Libre de s’engager où ibre de s’engager où 
bon lui semble depuis bon lui semble depuis 
le 1er janvier, Mbappé le 1er janvier, Mbappé 

n’a pas pris de décision, de n’a pas pris de décision, de 
quoi donner de l’espoir aux quoi donner de l’espoir aux 
dirigeants du PSG.dirigeants du PSG.
L’histoire d’amour commencée L’histoire d’amour commencée 
il y a plus de quatre ans entre il y a plus de quatre ans entre 
le PSG et Kylian Mbappé va-le PSG et Kylian Mbappé va-
t-elle vraiment prendre fin en t-elle vraiment prendre fin en 
juin prochain ? Depuis neuf juin prochain ? Depuis neuf 
jours, l’attaquant parisien est jours, l’attaquant parisien est 
libre de signer où il le souhaite libre de signer où il le souhaite 
pour la saison prochaine. Bien pour la saison prochaine. Bien 
évidemment, tous les regards évidemment, tous les regards 
se dirigent du côté du Real se dirigent du côté du Real 
Madrid mais la partie semble Madrid mais la partie semble 
plus complexe qu’annoncée.plus complexe qu’annoncée.
Après avoir fait part de Après avoir fait part de 
ses envies d’ailleurs à ses ses envies d’ailleurs à ses 
dirigeants l’été dernier, dirigeants l’été dernier, 
Mbappé a été plus discret sur Mbappé a été plus discret sur 
son avenir avant de laisser son avenir avant de laisser 

entendre qu’aucune décision entendre qu’aucune décision 
ne sera prise rapidement.ne sera prise rapidement.

Zidane n’y changera r ienZidane n’y changera rien
Il faut dire que le tirage au Il faut dire que le tirage au 
sort des huitièmes de finale sort des huitièmes de finale 
de la Ligue des Champions de la Ligue des Champions 
et une double confrontation et une double confrontation 
contre le Real a quelque peu contre le Real a quelque peu 
bousculé l’ordre établi. Rien bousculé l’ordre établi. Rien 
ne sera rendu public avec cet ne sera rendu public avec cet 
affrontement et d’après les affrontement et d’après les 
informations du Le Parisien, informations du Le Parisien, 
le PSG n’a toujours pas le PSG n’a toujours pas 
abandonné l’ idée de prolonger abandonné l’idée de prolonger 
sa star.sa star.
Malgré les petites tensions Malgré les petites tensions 
des derniers mois suite à la des derniers mois suite à la 
volonté de Mbappé de partir, volonté de Mbappé de partir, 
le clan du natif de Bondy le clan du natif de Bondy 
et les dirigeants parisiens et les dirigeants parisiens 
continuent de discuter dans continuent de discuter dans 
le calme sur les bases d’une le calme sur les bases d’une 
possible prolongation. Mais à possible prolongation. Mais à 

en croire le quotidien parisien, en croire le quotidien parisien, 
Kylian Mbappé n’a pas Kylian Mbappé n’a pas 
tranché «ni dans le sens d’un tranché «ni dans le sens d’un 
départ, ni dans le sens d’une départ, ni dans le sens d’une 
prolongation».prolongation».

Un 8eme de finale crucial Un 8eme de finale crucial 
pour Mbappépour Mbappé

Une qualification face au Real Une qualification face au Real 
Madrid pourrait faire pencher Madrid pourrait faire pencher 
la balance en faveur du PSG la balance en faveur du PSG 
tout comme une élimination tout comme une élimination 
précipiterait sûrement la précipiterait sûrement la 
décision du champion du décision du champion du 
monde 2018. Depuis le monde 2018. Depuis le 
passage à la nouvelle année, passage à la nouvelle année, 
Kylian Mbappé sait qu’ il est Kylian Mbappé sait qu’il est 
en position de force et qu’ il a en position de force et qu’il a 
toutes les cartes en main. Rien toutes les cartes en main. Rien 
ne sert donc de se précipiter et ne sert donc de se précipiter et 
son clan l’a bien compris.son clan l’a bien compris.
Pendant que le Real Madrid Pendant que le Real Madrid 
avec qui «aucune négociation avec qui «aucune négociation 
secrète n’a été entamée» secrète n’a été entamée» 

attend patiemment son attend patiemment son 
tour, le PSG continue de tour, le PSG continue de 
travailler d’arrache pied pour travailler d’arrache pied pour 
convaincre son joyau de convaincre son joyau de 
poursuivre l’aventure même poursuivre l’aventure même 
avec un contrat court. De avec un contrat court. De 
quoi convaincre le troisième quoi convaincre le troisième 
meilleur buteur de l’histoire meilleur buteur de l’histoire 

du club ? du club ? 
En attendant, Kylian Mbappé En attendant, Kylian Mbappé 
se concentre sur le terrain et se concentre sur le terrain et 
aura à coeur de prouver une aura à coeur de prouver une 
fois de plus son importance fois de plus son importance 
dans le choc contre l’OL, dans le choc contre l’OL, 
match où seront encore absents match où seront encore absents 
Lionel Messi et Neymar.Lionel Messi et Neymar.

En foulant samedi soir n foulant samedi soir 
le sol camerounais, le sol camerounais, 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 

football, est entrée de plain-football, est entrée de plain-
pied en Coupe d’Afrique des pied en Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021 (reportée nations CAN-2021 (reportée 
à 2022) avec l’objectif de à 2022) avec l’objectif de 
conserver son titre continental conserver son titre continental 
décroché en 2019.décroché en 2019.
Après avoir effectué un stage Après avoir effectué un stage 
de douze jours à Doha (Qatar), de douze jours à Doha (Qatar), 
ponctué par un match amical ponctué par un match amical 
face au Ghana (3-0), les Verts face au Ghana (3-0), les Verts 
se sont désormais orientés se sont désormais orientés 
vers la préparation effective vers la préparation effective 
de leur premier match de la de leur premier match de la 
compétition, face à la Sierra-compétition, face à la Sierra-
Leone, mardi au stade de Leone, mardi au stade de 
Japoma à Douala (14h00).Japoma à Douala (14h00).
En l’absence du défenseur En l’absence du défenseur 
central Mehdi Tahrat (Al-central Mehdi Tahrat (Al-
Gharafa SC/ Qatar), testé Gharafa SC/ Qatar), testé 
positif au Covid-19, et laissé positif au Covid-19, et laissé 
en confinement à Doha, les en confinement à Doha, les 
27 joueurs présents à Douala 27 joueurs présents à Douala 
effectuent ce dimanche après effectuent ce dimanche après 
midi (15h00), leur première midi (15h00), leur première 
séance d’entraînement à séance d’entraînement à 
l’annexe Sud de Japoma.l’annexe Sud de Japoma.
A deux jours de leur entrée A deux jours de leur entrée 
en lice, les Algériens vont en lice, les Algériens vont 
non seulement essayer de non seulement essayer de 

s’acclimater avec le climat s’acclimater avec le climat 
chaud et humide de la capitale chaud et humide de la capitale 
économique du Cameroun, économique du Cameroun, 
mais également ajuster mais également ajuster 
leurs cordes pour réussir leurs cordes pour réussir 
leurs débuts dans cette 33e leurs débuts dans cette 33e 
édition, face à une équipe édition, face à une équipe 
sierra-léonaise qui étrenne sa sierra-léonaise qui étrenne sa 
troisième participation à la troisième participation à la 

CAN.CAN.
Confor ter son statut de Conforter son statut de 

favor i dès le débutfavori dès le début
Tenante du titre et surfant Tenante du titre et surfant 
sur une série en cours de 34 sur une série en cours de 34 
matchs sans défaite, l’équipe matchs sans défaite, l’équipe 
nationale va chercher dès le nationale va chercher dès le 
début à conforter son statut début à conforter son statut 
de l’un des favoris de la de l’un des favoris de la 
compétition, et démarrer le compétition, et démarrer le 

tournoi du bon pied.tournoi du bon pied.
Le président de la Fédération Le président de la Fédération 
algérienne (FAF) Amara algérienne (FAF) Amara 
Charaf-Eddine a annoncé Charaf-Eddine a annoncé 
samedi soir la couleur, peu samedi soir la couleur, peu 
après l’arrivée à Douala, après l’arrivée à Douala, 
en indiquant que l’Algérie en indiquant que l’Algérie 
ambitionnait à défendre ambitionnait à défendre 
crânement son titre, décroché crânement son titre, décroché 
en 2019 après 29 ans de en 2019 après 29 ans de 

disette.disette.
«Nous avons effectué une «Nous avons effectué une 
bonne préparation au Qatar. bonne préparation au Qatar. 
Qu’est-ce qu’ il y a de plus Qu’est-ce qu’il y a de plus 
naturel pour un champion naturel pour un champion 
d’Afrique que de venir d’Afrique que de venir 
défendre son titre, c’est un défendre son titre, c’est un 
droit tout à fait légitime et droit tout à fait légitime et 
naturel. Nous n’allons pas naturel. Nous n’allons pas 
lésiner sur les efforts pour lésiner sur les efforts pour 
procurer de la joie à nos procurer de la joie à nos 
supporters», a-t-il indiqué à la supporters», a-t-il indiqué à la 
presse algérienne.presse algérienne.
Pour ce faire, les Verts Pour ce faire, les Verts 
devront surmonter le premier devront surmonter le premier 
écueil : la Sierra-Leone, dont écueil : la Sierra-Leone, dont 
le sélectionneur John Keister, le sélectionneur John Keister, 
va certainement chercher va certainement chercher 
à concocter une mauvaise à concocter une mauvaise 
surprise pour les Verts, dont surprise pour les Verts, dont 
la vigilance devra être de mise la vigilance devra être de mise 
pour ne pas tomber de haut.pour ne pas tomber de haut.
Logée dans le groupe Logée dans le groupe 
E, l’Algérie enchaînera E, l’Algérie enchaînera 
en affrontant la Guinée-en affrontant la Guinée-
équatoriale le dimanche 16 équatoriale le dimanche 16 
janvier (20h00), avant de janvier (20h00), avant de 
croiser le fer avec la Côte croiser le fer avec la Côte 
d’ Ivoire le jeudi 20 janvier d’Ivoire le jeudi 20 janvier 
à Douala (17h00), dans une à Douala (17h00), dans une 
véritable «finale» avant la véritable «finale» avant la 
lettre.lettre.

CAN 2021:
Les choses sérieuses commencent pour 

les «Verts»
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REAL MADRID :
Benzema, un Spartiate chez les rois d’Espagne

Ayant franchi la barre yant franchi la barre 
des 300 buts avec le des 300 buts avec le 
Real Madrid contre Real Madrid contre 

Valence, Karim Benzema Valence, Karim Benzema 
entre un peu plus dans la entre un peu plus dans la 
légende d’un club mythique.légende d’un club mythique.
Qu’ il semble loin le temps où Qu’il semble loin le temps où 
José Mourinho s’offusquait José Mourinho s’offusquait 
de devoir « aller à la guerre de devoir « aller à la guerre 
avec un chat » nommé Karim avec un chat » nommé Karim 
Benzema. Onze ans après la Benzema. Onze ans après la 
sortie polémique du coach sortie polémique du coach 
portugais, « El Gato » a portugais, « El Gato » a 
bien grandi et est devenu un bien grandi et est devenu un 
véritable félin, voire un vrai véritable félin, voire un vrai 
renard des surfaces.renard des surfaces.
Depuis samedi soir et une Depuis samedi soir et une 
facile victoire du Real Madrid facile victoire du Real Madrid 
contre Valence, Karim contre Valence, Karim 
Benzema est entré dans Benzema est entré dans 
le cercle très restreint des le cercle très restreint des 
joueurs aux plus de 300 buts joueurs aux plus de 300 buts 
chez les Merengue. Auteur chez les Merengue. Auteur 
d’un doublé, l’attaquant d’un doublé, l’attaquant 
français affiche désormais français affiche désormais 
301 unités à son compteur et 301 unités à son compteur et 
a en ligne de mire un certain a en ligne de mire un certain 
Alfredo Di Stefano et ses 308 Alfredo Di Stefano et ses 308 
buts. Voir le gamin de Bron buts. Voir le gamin de Bron 
dans les traces de celui qui dans les traces de celui qui 
a longtemps été considéré a longtemps été considéré 
comme le plus grand joueur comme le plus grand joueur 
de la Casa Blanca prouve le de la Casa Blanca prouve le 
chemin parcouru par Benzema chemin parcouru par Benzema 
depuis 2009.depuis 2009.
S’ il est aujourd’hui porté S’il est aujourd’hui porté 
aux nues par tout un peuple aux nues par tout un peuple 
madrilène, l’histoire d’amour madrilène, l’histoire d’amour 
a été loin d’être un fleuve a été loin d’être un fleuve 
tranquille. Tel un Spartiate, tranquille. Tel un Spartiate, 
Karim Benzema s’est forgé Karim Benzema s’est forgé 
dans l’adversité et récolte dans l’adversité et récolte 

enfin les lauriers de ses enfin les lauriers de ses 
longues années de labeur, longues années de labeur, 
dans l’ombre de Cristiano dans l’ombre de Cristiano 
Ronaldo. A la différence d’un Ronaldo. A la différence d’un 
Kylian Mbappé au parcours Kylian Mbappé au parcours 
structuré, « KB9 » n’a pas structuré, « KB9 » n’a pas 
hésité à sauter les étapes pour hésité à sauter les étapes pour 
quitter son cocon lyonnais quitter son cocon lyonnais 
afin de gravir la montagne du afin de gravir la montagne du 
Real Madrid.Real Madrid.

Un buteur au service du Un buteur au service du 
collectifcollectif

Une ascension faite de hauts et Une ascension faite de hauts et 
de bas pour un jeune attaquant de bas pour un jeune attaquant 
de 22 ans qui n’avait connu de 22 ans qui n’avait connu 
que l’OL et son quartier du que l’OL et son quartier du 
Terraillon avant de prendre Terraillon avant de prendre 
l’avion direction la capitale l’avion direction la capitale 

espagnole. L’apprentissage espagnole. L’apprentissage 
a été compliqué avec une a été compliqué avec une 
remise en question presque remise en question presque 
quotidienne de son statut de quotidienne de son statut de 
titulaire, soit par la presse, soit titulaire, soit par la presse, soit 
par le club lui-même avec des par le club lui-même avec des 
concurrents comme Higuain concurrents comme Higuain 
ou Morata mis dans les pattes.ou Morata mis dans les pattes.
Mais, à chaque fois et malgré Mais, à chaque fois et malgré 
les critiques, Benzema a les critiques, Benzema a 
jonglé cette concurrence tel jonglé cette concurrence tel 
un félin. Ses concurrents un félin. Ses concurrents 
d’un jour ne sont plus là, lui d’un jour ne sont plus là, lui 
continue d’être le fer de lance continue d’être le fer de lance 
des Merengue, douze ans des Merengue, douze ans 
après son arrivée, sans jamais après son arrivée, sans jamais 
chercher la lumière, toujours chercher la lumière, toujours 
au service du collectif avant au service du collectif avant 

de prendre ses responsabilités de prendre ses responsabilités 
avec le départ de Cristiano avec le départ de Cristiano 
Ronaldo il y a trois ans.Ronaldo il y a trois ans.

Benzema bientôt sur le Benzema bientôt sur le 
podium ?podium ?

Longtemps, sa relation Longtemps, sa relation 
tumultueuse avec la France et tumultueuse avec la France et 
la fameuse affaire de la sextape la fameuse affaire de la sextape 
a joué un rôle néfaste dans a joué un rôle néfaste dans 
l’ image que l’on pouvait se l’image que l’on pouvait se 
faire de Benzema en Espagne. faire de Benzema en Espagne. 
Seulement, cette longévité et Seulement, cette longévité et 
le brassard de capitaine qui le brassard de capitaine qui 
lui revient désormais dans lui revient désormais dans 
ce qui est considéré comme ce qui est considéré comme 
le plus grand club du monde le plus grand club du monde 
montrent toute l’étendue du montrent toute l’étendue du 
talent du numéro 9 madrilène.talent du numéro 9 madrilène.

A 34 ans, Karim Benzema A 34 ans, Karim Benzema 
est comme le bon vin, il se est comme le bon vin, il se 
bonifie avec l’âge. Quand bonifie avec l’âge. Quand 
d’autres seraient sur le déclin, d’autres seraient sur le déclin, 
lui semble prêt à gravir lui semble prêt à gravir 
d’autres sommets, toujours d’autres sommets, toujours 
sous la tunique blanche. sous la tunique blanche. 
Avec désormais Di Stefano Avec désormais Di Stefano 
(308 buts) et Raul (323 buts) (308 buts) et Raul (323 buts) 
dans le viseur, l’ international dans le viseur, l’international 
français peut écrire un peu français peut écrire un peu 
plus sa légende et savourer plus sa légende et savourer 
un peu plus « sa fierté » d’être un peu plus « sa fierté » d’être 
parmi les plus grands de parmi les plus grands de 
l’histoire du Real Madrid. Et l’histoire du Real Madrid. Et 
comme le diraient si bien ses comme le diraient si bien ses 
anciens supporters de l’OL : « anciens supporters de l’OL : « 
Ahou, Ahou » !Ahou, Ahou » !

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
de football, est de football, est 
arrivée samedi soir arrivée samedi soir 

à Douala, en provenance à Douala, en provenance 
de Doha (Qatar), pour de Doha (Qatar), pour 
prendre part à la 33e Coupe prendre part à la 33e Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, ndlr) 2021 (reportée à 2022, ndlr) 
au Cameroun (9 janvier – 6 au Cameroun (9 janvier – 6 
février), en l’absence du février), en l’absence du 
défenseur central Mehdi défenseur central Mehdi 
Tahrat (Al-Gharafa SC/ Tahrat (Al-Gharafa SC/ 
Qatar), testé positif au Qatar), testé positif au 
Covid-19.Covid-19.
Conduite par le président Conduite par le président 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
(FAF) Amara Charaf-Eddine, (FAF) Amara Charaf-Eddine, 
la délégation algérienne a la délégation algérienne a 
été reçue par l’ambassadeur été reçue par l’ambassadeur 
d’Algérie au Cameroun Mr. d’Algérie au Cameroun Mr. 
Boumediene Mahi.Boumediene Mahi.
Les 27 joueurs qui ont rallié Les 27 joueurs qui ont rallié 
la capitale économique du la capitale économique du 
Cameroun, ont passé une Cameroun, ont passé une 
heure de temps dans le salon heure de temps dans le salon 
VIP de l’aéroport international VIP de l’aéroport international 
de Douala, afin d’effectuer de Douala, afin d’effectuer 
les formalités douanières : les formalités douanières : 
fiche de renseignements et fiche de renseignements et 

empreintes digitales.empreintes digitales.
Après avoir décollé de la Après avoir décollé de la 
capitale qatarie Doha à 15h30 capitale qatarie Doha à 15h30 
(locales), et effectuer une (locales), et effectuer une 
escale technique à Khartoum escale technique à Khartoum 
au Soudan, l’avion a atterri au Soudan, l’avion a atterri 
sur le tarmac de l’aéroport de sur le tarmac de l’aéroport de 
Douala à 21h45, soit 7 heures Douala à 21h45, soit 7 heures 
de vol.de vol.

Les joueurs ont trouvé à leur Les joueurs ont trouvé à leur 
accueil de très nombreux accueil de très nombreux 
journalistes algériens, tous journalistes algériens, tous 
médias confondus, venus médias confondus, venus 
couvrir la compétition.couvrir la compétition.
Certains joueurs semblaient Certains joueurs semblaient 
quelques peu fatigués par quelques peu fatigués par 
le long voyage et l’arrivée le long voyage et l’arrivée 
tardive au pays de l’ancien tardive au pays de l’ancien 

attaquant vedette des «Lions attaquant vedette des «Lions 
indomptables» Samuel Eto’o.indomptables» Samuel Eto’o.
Les coéquipiers du capitaine Les coéquipiers du capitaine 
Riyad Mahrez, se sont dirigés Riyad Mahrez, se sont dirigés 
vers leur lieu de résidence, vers leur lieu de résidence, 
l’hôtel Onomo, situé dans l’hôtel Onomo, situé dans 
le quartier résidentiel de le quartier résidentiel de 
Bonanjo.Bonanjo.
Avant de rejoindre Douala, Avant de rejoindre Douala, 

les «Verts» ont effectué les «Verts» ont effectué 
un stage de douze jours à un stage de douze jours à 
Doha, ponctué par un match Doha, ponctué par un match 
amical face au Ghana (3-0). amical face au Ghana (3-0). 
Les Champions d’Afrique Les Champions d’Afrique 
devaient également jouer face devaient également jouer face 
à la Gambie, avant que le à la Gambie, avant que le 
match ne soit annulé en raison match ne soit annulé en raison 
de plusieurs cas de Covid-19 de plusieurs cas de Covid-19 
détectés chez la sélection détectés chez la sélection 
gambienne.gambienne.
L’équipe nationale L’équipe nationale 
effectuera dimanche après-effectuera dimanche après-
midi sa première séance midi sa première séance 
d’entraînement à l’annexe d’entraînement à l’annexe 
Sud du stade de Japoma, soit à Sud du stade de Japoma, soit à 
48 heures de son entrée en lice 48 heures de son entrée en lice 
dans le tournoi, mardi face à dans le tournoi, mardi face à 
la Sierra-Leone (14h00).la Sierra-Leone (14h00).
L’Algérie, tenante du titre, L’Algérie, tenante du titre, 
défiera également dans défiera également dans 
le groupe E la Guinée-le groupe E la Guinée-
équatoriale, dimanche 16 équatoriale, dimanche 16 
janvier (20h00), avant de janvier (20h00), avant de 
croiser le fer avec l’ogre croiser le fer avec l’ogre 
ivoirien le jeudi 20 janvier ivoirien le jeudi 20 janvier 
à Douala (17h00), dans une à Douala (17h00), dans une 
véritable «finale» avant la véritable «finale» avant la 
lettre.lettre.

CAN 2021:
Arrivée de l’équipe nationale à Douala sans 

Tahrat, testé positif au Covid-19
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PSG :
Le dossier Mbappé pas définitivement clos ?

Libre de s’engager où ibre de s’engager où 
bon lui semble depuis bon lui semble depuis 
le 1er janvier, Mbappé le 1er janvier, Mbappé 

n’a pas pris de décision, de n’a pas pris de décision, de 
quoi donner de l’espoir aux quoi donner de l’espoir aux 
dirigeants du PSG.dirigeants du PSG.
L’histoire d’amour commencée L’histoire d’amour commencée 
il y a plus de quatre ans entre il y a plus de quatre ans entre 
le PSG et Kylian Mbappé va-le PSG et Kylian Mbappé va-
t-elle vraiment prendre fin en t-elle vraiment prendre fin en 
juin prochain ? Depuis neuf juin prochain ? Depuis neuf 
jours, l’attaquant parisien est jours, l’attaquant parisien est 
libre de signer où il le souhaite libre de signer où il le souhaite 
pour la saison prochaine. Bien pour la saison prochaine. Bien 
évidemment, tous les regards évidemment, tous les regards 
se dirigent du côté du Real se dirigent du côté du Real 
Madrid mais la partie semble Madrid mais la partie semble 
plus complexe qu’annoncée.plus complexe qu’annoncée.
Après avoir fait part de Après avoir fait part de 
ses envies d’ailleurs à ses ses envies d’ailleurs à ses 
dirigeants l’été dernier, dirigeants l’été dernier, 
Mbappé a été plus discret sur Mbappé a été plus discret sur 
son avenir avant de laisser son avenir avant de laisser 

entendre qu’aucune décision entendre qu’aucune décision 
ne sera prise rapidement.ne sera prise rapidement.

Zidane n’y changera r ienZidane n’y changera rien
Il faut dire que le tirage au Il faut dire que le tirage au 
sort des huitièmes de finale sort des huitièmes de finale 
de la Ligue des Champions de la Ligue des Champions 
et une double confrontation et une double confrontation 
contre le Real a quelque peu contre le Real a quelque peu 
bousculé l’ordre établi. Rien bousculé l’ordre établi. Rien 
ne sera rendu public avec cet ne sera rendu public avec cet 
affrontement et d’après les affrontement et d’après les 
informations du Le Parisien, informations du Le Parisien, 
le PSG n’a toujours pas le PSG n’a toujours pas 
abandonné l’ idée de prolonger abandonné l’idée de prolonger 
sa star.sa star.
Malgré les petites tensions Malgré les petites tensions 
des derniers mois suite à la des derniers mois suite à la 
volonté de Mbappé de partir, volonté de Mbappé de partir, 
le clan du natif de Bondy le clan du natif de Bondy 
et les dirigeants parisiens et les dirigeants parisiens 
continuent de discuter dans continuent de discuter dans 
le calme sur les bases d’une le calme sur les bases d’une 
possible prolongation. Mais à possible prolongation. Mais à 

en croire le quotidien parisien, en croire le quotidien parisien, 
Kylian Mbappé n’a pas Kylian Mbappé n’a pas 
tranché «ni dans le sens d’un tranché «ni dans le sens d’un 
départ, ni dans le sens d’une départ, ni dans le sens d’une 
prolongation».prolongation».

Un 8eme de finale crucial Un 8eme de finale crucial 
pour Mbappépour Mbappé

Une qualification face au Real Une qualification face au Real 
Madrid pourrait faire pencher Madrid pourrait faire pencher 
la balance en faveur du PSG la balance en faveur du PSG 
tout comme une élimination tout comme une élimination 
précipiterait sûrement la précipiterait sûrement la 
décision du champion du décision du champion du 
monde 2018. Depuis le monde 2018. Depuis le 
passage à la nouvelle année, passage à la nouvelle année, 
Kylian Mbappé sait qu’ il est Kylian Mbappé sait qu’il est 
en position de force et qu’ il a en position de force et qu’il a 
toutes les cartes en main. Rien toutes les cartes en main. Rien 
ne sert donc de se précipiter et ne sert donc de se précipiter et 
son clan l’a bien compris.son clan l’a bien compris.
Pendant que le Real Madrid Pendant que le Real Madrid 
avec qui «aucune négociation avec qui «aucune négociation 
secrète n’a été entamée» secrète n’a été entamée» 

attend patiemment son attend patiemment son 
tour, le PSG continue de tour, le PSG continue de 
travailler d’arrache pied pour travailler d’arrache pied pour 
convaincre son joyau de convaincre son joyau de 
poursuivre l’aventure même poursuivre l’aventure même 
avec un contrat court. De avec un contrat court. De 
quoi convaincre le troisième quoi convaincre le troisième 
meilleur buteur de l’histoire meilleur buteur de l’histoire 

du club ? du club ? 
En attendant, Kylian Mbappé En attendant, Kylian Mbappé 
se concentre sur le terrain et se concentre sur le terrain et 
aura à coeur de prouver une aura à coeur de prouver une 
fois de plus son importance fois de plus son importance 
dans le choc contre l’OL, dans le choc contre l’OL, 
match où seront encore absents match où seront encore absents 
Lionel Messi et Neymar.Lionel Messi et Neymar.

En foulant samedi soir n foulant samedi soir 
le sol camerounais, le sol camerounais, 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 

football, est entrée de plain-football, est entrée de plain-
pied en Coupe d’Afrique des pied en Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021 (reportée nations CAN-2021 (reportée 
à 2022) avec l’objectif de à 2022) avec l’objectif de 
conserver son titre continental conserver son titre continental 
décroché en 2019.décroché en 2019.
Après avoir effectué un stage Après avoir effectué un stage 
de douze jours à Doha (Qatar), de douze jours à Doha (Qatar), 
ponctué par un match amical ponctué par un match amical 
face au Ghana (3-0), les Verts face au Ghana (3-0), les Verts 
se sont désormais orientés se sont désormais orientés 
vers la préparation effective vers la préparation effective 
de leur premier match de la de leur premier match de la 
compétition, face à la Sierra-compétition, face à la Sierra-
Leone, mardi au stade de Leone, mardi au stade de 
Japoma à Douala (14h00).Japoma à Douala (14h00).
En l’absence du défenseur En l’absence du défenseur 
central Mehdi Tahrat (Al-central Mehdi Tahrat (Al-
Gharafa SC/ Qatar), testé Gharafa SC/ Qatar), testé 
positif au Covid-19, et laissé positif au Covid-19, et laissé 
en confinement à Doha, les en confinement à Doha, les 
27 joueurs présents à Douala 27 joueurs présents à Douala 
effectuent ce dimanche après effectuent ce dimanche après 
midi (15h00), leur première midi (15h00), leur première 
séance d’entraînement à séance d’entraînement à 
l’annexe Sud de Japoma.l’annexe Sud de Japoma.
A deux jours de leur entrée A deux jours de leur entrée 
en lice, les Algériens vont en lice, les Algériens vont 
non seulement essayer de non seulement essayer de 

s’acclimater avec le climat s’acclimater avec le climat 
chaud et humide de la capitale chaud et humide de la capitale 
économique du Cameroun, économique du Cameroun, 
mais également ajuster mais également ajuster 
leurs cordes pour réussir leurs cordes pour réussir 
leurs débuts dans cette 33e leurs débuts dans cette 33e 
édition, face à une équipe édition, face à une équipe 
sierra-léonaise qui étrenne sa sierra-léonaise qui étrenne sa 
troisième participation à la troisième participation à la 

CAN.CAN.
Confor ter son statut de Conforter son statut de 

favor i dès le débutfavori dès le début
Tenante du titre et surfant Tenante du titre et surfant 
sur une série en cours de 34 sur une série en cours de 34 
matchs sans défaite, l’équipe matchs sans défaite, l’équipe 
nationale va chercher dès le nationale va chercher dès le 
début à conforter son statut début à conforter son statut 
de l’un des favoris de la de l’un des favoris de la 
compétition, et démarrer le compétition, et démarrer le 

tournoi du bon pied.tournoi du bon pied.
Le président de la Fédération Le président de la Fédération 
algérienne (FAF) Amara algérienne (FAF) Amara 
Charaf-Eddine a annoncé Charaf-Eddine a annoncé 
samedi soir la couleur, peu samedi soir la couleur, peu 
après l’arrivée à Douala, après l’arrivée à Douala, 
en indiquant que l’Algérie en indiquant que l’Algérie 
ambitionnait à défendre ambitionnait à défendre 
crânement son titre, décroché crânement son titre, décroché 
en 2019 après 29 ans de en 2019 après 29 ans de 

disette.disette.
«Nous avons effectué une «Nous avons effectué une 
bonne préparation au Qatar. bonne préparation au Qatar. 
Qu’est-ce qu’ il y a de plus Qu’est-ce qu’il y a de plus 
naturel pour un champion naturel pour un champion 
d’Afrique que de venir d’Afrique que de venir 
défendre son titre, c’est un défendre son titre, c’est un 
droit tout à fait légitime et droit tout à fait légitime et 
naturel. Nous n’allons pas naturel. Nous n’allons pas 
lésiner sur les efforts pour lésiner sur les efforts pour 
procurer de la joie à nos procurer de la joie à nos 
supporters», a-t-il indiqué à la supporters», a-t-il indiqué à la 
presse algérienne.presse algérienne.
Pour ce faire, les Verts Pour ce faire, les Verts 
devront surmonter le premier devront surmonter le premier 
écueil : la Sierra-Leone, dont écueil : la Sierra-Leone, dont 
le sélectionneur John Keister, le sélectionneur John Keister, 
va certainement chercher va certainement chercher 
à concocter une mauvaise à concocter une mauvaise 
surprise pour les Verts, dont surprise pour les Verts, dont 
la vigilance devra être de mise la vigilance devra être de mise 
pour ne pas tomber de haut.pour ne pas tomber de haut.
Logée dans le groupe Logée dans le groupe 
E, l’Algérie enchaînera E, l’Algérie enchaînera 
en affrontant la Guinée-en affrontant la Guinée-
équatoriale le dimanche 16 équatoriale le dimanche 16 
janvier (20h00), avant de janvier (20h00), avant de 
croiser le fer avec la Côte croiser le fer avec la Côte 
d’ Ivoire le jeudi 20 janvier d’Ivoire le jeudi 20 janvier 
à Douala (17h00), dans une à Douala (17h00), dans une 
véritable «finale» avant la véritable «finale» avant la 
lettre.lettre.

CAN 2021:
Les choses sérieuses commencent pour 

les «Verts»
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En Bref...TikTok teste une option « Republier » 
inspirée de Twitter

LastPass : 

Le gestionnaire de mots de passe aurait été 
victime d’une cyberattaque

Une nouvelle arnaque spécifique 

aux abonnés au service de 

streaming vidéo Netflix est en 

cours de développement. A travers 

des mails envoyés de plusieurs 

adresses différentes, les pirates 

adressent un message d’alerte aux 

abonnés de la plateforme figurant 

sur leurs listes, les encourageant à 

« mettre à jour leurs informations 

personnelles », à cause d’un « 

problème de facturation ».

Pour éviter de voir son compte 

bloqué, l’utilisateur est invité à se 

connecter en cliquant sur un lien 

et à y rentrer ses informations. S’il 

procède ainsi, il prend le risque 

de voir sa carte débitée et surtout 

de voir ses données personnelles 

réutilisées par des personnes 

malintentionnées.

Des indices qui mettent la puce 

à l’oreille

Plusieurs éléments dans ledit mail 

permettent toutefois d’identifier 

l’arnaque assez facilement : de 

l’adresse mail utilisée à l’image 

pixélisée qui y apparaît, en passant 

par une petite faute d’orthographe 

qui s’est glissée dans le corps du 

texte… Des détails qui ont toute 

leur importance. Car aujourd’hui, 

les pirates rivalisent de malice pour 

récupérer vos informations. La 

présentation des mails de phishing 

est beaucoup plus évoluée qu’il y 

a quelques années. Pour éviter de 

tomber dans le panneau, pensez 

donc à vérifier ces quelques 

détails.

Attention surtout à ne pas agir 

dans la précipitation – la plupart 

des hackers jouent aujourd’hui 

sur un sentiment d’urgence pour 

pirater votre compte, en indiquant 

que celui-ci sera bientôt bloqué si 

aucune action de votre part n’est 

prise. Ce qui se révèle toujours 

complètement faux.

TikTok a choisi de mettre 
en place le bouton de 
republication. Le réseau 

social teste la fonctionnalité 
auprès de certains utilisateurs 
grand public, selon 
TechCrunch. La solution 
envisagée par TikTok prend 
modèle sur celle de Twitter.
Le nouveau bouton « Republier 
» est disponible dans le menu 
Partager où il est déjà possible 
d’envoyer des vidéos à ses 
amis, via des messages, des 
textes ou sur d’autres réseaux 
sociaux. Mais il existe des 
contraintes. Contrairement 
au retweet, la vidéo qu’on 
a choisie de republier ne 
s’affiche pas sur son propre 
profil. Elle est envoyée aux 
flux « For You» de vos amis 

préviennent nos confrères.
Des restrictions

Aussi, le bouton « Republier 
» n’est pas disponible à tout 
moment. TikTok a choisi de 
ne pas le placer dans la boîte 
de réception, ni via la page 
« Découvrir ». Le bouton 
n’apparaît que sur les vidéos 
visibles quand vous parcourez 
votre propre flux « For You» sur 
la plateforme. Autre contrainte, 
les utilisateurs ne verront les 
recommandations repartagées 
que s’ils ont des amis communs 
avec la personne qui a republié 
la vidéo. Cela évite les ententes 
entre créateurs pour republier 
en masse un contenu. La 
fonctionnalité reste donc pour 
l’instant restreinte.
Même avec ces contraintes, 

cette nouvelle fonctionnalité 

pourrait avoir une incidence 

sur l’algorithme de 

recommandation et permettre 

d’augmenter la visibilité d’une 

vidéo qui vous a déjà été 

recommandée. TikTok n’a pas 

encore indiqué quand l’option 

serait disponible pour tous ses 

utilisateurs.

Si vous utilisez un gestionnaire 
de mots de passe pour stocker 
vos précieux sésames, vous 
avez sans doute déjà entendu 
parler de LastPass. Ce service 
en ligne qui permet de stocker 
ses mots de passe et d’y 
accéder en ligne où que l’on 
soit, en entrant un mot de 
passe principal, généralement 
complexe, aurait été victime 
d’une cyberattaque.
Ce genre de services sont 
généralement très protégés et 
surveillés. Comme dans tout ce 
qui concerne l’informatique, 
il arrive cependant que des 
failles de sécurité mettent en 
danger les données de leurs 
utilisateurs, malgré toutes 
leurs précautions.

Des messages d’alerte par 
email

De nombreux membres de 
LastPass ont ainsi commencé 
à signaler, notamment sur 
Hacker News et Reddit, des 
tentatives de connexion qui 
utilisaient leurs mots de passe 
principaux. Les mails de 
notifications indiquent que 
les tentatives de connexion 
avaient été bloquées, car elles 
étaient effectuées à partir 
d’endroits inconnus dans le 
monde.
Le directeur principal de 

LogMeIn, à qui appartient 
LastPass a déclaré à 
BleepingComputer que 
LastPass avait enquêté sur ces 
rapports récents de tentatives 
de connexion bloquées et 

avait déterminé que l’activité 
suspecte était liée à des bots, 
avec lesquels des acteurs 
malveillants tentent d’accéder 
aux comptes des utilisateurs 
en utilisant des adresses email 

et des mots de passe obtenus 

à partir de violations de tiers 

liées à d’autres services non 

affiliés.
« Il est important de noter 

que nous n’avons aucune 

indication que les comptes 

ont été accédés avec succès 

ou que le service LastPass a 

été autrement compromis par 

une partie non autorisée », 

tempère le directeur. « Nous 

surveillons régulièrement ce 

type d’activité et continuerons 

de prendre des mesures 

conçues pour garantir que 

LastPass, ses utilisateurs et 

leurs données restent protégés 

et sécurisés. »

Face à l’incertitude causée 
par cette situation, nous vous 

recommandons tout de même, 

si vous utilisez LastPass 

ou un service équivalent, 

d’activer l’authentification à 
deux facteurs. Cette sécurité 

supplémentaire empêchera les 

personnes mal intentionnées 

d’accéder à votre compte, 

même s’ils disposent de votre 

mot de passe principal.
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Certains traitements 
contre les 
varices, appelés 

sclérosants veineux, 
peuvent engendrer des 
effets indésirables graves 
au niveau cardiaque. 
L’Agence nationale de 
sécurité sanitaire rappelle 
aux médecins et patients 
les conduites à tenir.
Si vous envisagez ou avez 
reçu un traitement contre 
les varices, prenez garde 
aux effets indésirables. 
Dans un communiqué 
écrit conjointement avec 
la Société française de 
médecine vasculaire, 
la Société française de 
phlébologie et le Conseil 
national professionnel 
de médecine vasculaire, 
l’Agence nationale de 
sécurité du médicament, 
ou ANSM, a listé les 
conduites à tenir quant 
à l’administration de 
sclérosants veineux.
Des cas d’effets 

indésirables 
cardiovasculaires 
graves continuent en 
effet d’être rapportés 
avec les sclérosants 
veineux (Aetoxiscerol et 
Fibrovein), utilisés dans 
le traitement des varices 
et de la maladie veineuse 
chronique. L’ANSM 
ajoute que ces traitements 
sont étroitement surveillés, 
et qu’un groupe de travail 
multidisciplinaire est mis 
en place afin d’identifier 
de nouvelles mesures 
pour sécuriser davantage 
l’utilisation de ces 
médicaments.
Dans l’attente de 
l’avancement de ces 
travaux, l’agence a rappelé 
les conduites à tenir pour 
limiter autant que possible 
la survenue de ces risques 
cardiovasculaires. 
Aux patients, l’ANSM 
conseille d’être attentifs 
à certains symptômes 
pouvant survenir au 

moment ou après 
l’injection de ces 
sclérosants veineux, tels 
que : 
• une tachycardie 
(élévation de la fréquence 
cardiaque), une sensation 
d’oppression thoracique, 
une douleur thoracique ou 
un essoufflement ;
• une toux, des 
palpitations, une sensation 
de respiration désagréable 
et gênante ; 
• un trouble visuel 
transitoire ;
• un malaise avec 
perte de connaissance ;
• des maux de tête, 
et migraine avec ou sans 
aura ;
• des troubles de la 
parole ;
• des 
fourmillements, des 
picotements dans les 
extrémités des mains et 
des jambes pouvant aller 
vers une paralysie ;
• une douleur du 

mollet associée ou non à 
un oedème / rougeur.
Un ou plusieurs de ces 
symptômes doit amener 
le patient à consulter un 
médecin en urgence.
Aux professionnels de 
santé, l’ANSM rappelle 
l’importance de bien 
informer le patient de 
ces éventuels risques et 
symptômes à surveiller, 
de bien respecter les 
volumes maximum 
injectables par séance, 

les contre-indications et 
les précautions d’emploi. 
Elle rappelle enfin qu’une 
surveillance du patient 
doit être réalisée pendant 
et dans les minutes qui 
suivent l’administration 
du produit. “Il est 
également recommandé 
compte tenu des risques 
cardiovasculaires de 
disposer d’un défibrillateur 
et d’être formé aux gestes 
de premiers secours”, 
ajoute-t-elle.

La transmission du 
Sars-CoV-2 aurait 
des similarités avec 

ce qui se passe dans le 
domaine des transfusions 
sanguines : on serait plus 
à même de transmettre le 
virus à quelqu’un avec 
qui on est compatible au 
niveau sanguin, d’après 
une nouvelle étude.
Une nouvelle étude 
scientifique, parue dans 
la revue Epidemics 
(Source 1), indique que 
l’explication la plus 
probable réside dans le fait 
que l’infection par le Sars-
CoV-2 se comporte un peu 
de la même manière qu’une 
transfusion sanguine.
“En utilisant des 
informations du monde 

entier, notre dernier modèle 
de données indique que l’ 
infection au Sars-CoV-2 
se comporte de la même 
manière qu’une transfusion 
sanguine et que les patients 
infectés sont 2 à 3 fois plus 
susceptibles de transmettre 
le virus à une personne pour 

laquelle ils sont un donneur 
de sang compatible”, a 
ainsi commenté le Dr Peter 
Ellis, auteur de l’étude 
et chercheur au sein de 
l’École de biosciences 
de l’Université du Kent 
(Canterbury, Royaume-
Uni), dans un communiqué 

(Source 2).
“Cela explique pourquoi 
les personnes de type O ont 
un risque d’infection plus 
faible. Tout comme elles 
rejettent les transfusions 
sanguines non-issues du 
groupe O, elles peuvent 
rejeter les particules virales 
d’un patient avec du 
sang ‘non-O’, échappant 
ainsi à l’infection”, a-t-
il poursuivi. “Cependant, 
les individus avec du 
sang de type O sont des 
donneurs universels, qui 
peuvent donner du sang à 
n’importe qui. De même, 
une fois infectés, ils 
sont également capables 
d’infecter des personnes de 
tout autre groupe sanguin. 
Inversement, ceux avec du 

sang de groupe A sont plus 
susceptibles d’attraper le 
virus et moins susceptibles 
de le transmettre”, a ajouté 
le chercheur.
Pour le Dr Ellis, ces 
données pourraient 
également expliquer en 
partie les différences de 
gravité de l’épidémie de 
par le monde : les pays 
avec une plus grande 
variété de groupes sanguins 
présenteraient ainsi des 
barrières naturelles à la 
circulation du virus. Pour 
autant, le scientifique 
ne recommande pas de 
procéder à une vaccination 
ciblée des groupes sanguins 
les plus fragiles ou les plus 
à même de transmettre le 
virus.

TRAITEMENTS DES VARICES ET RISQUES CARDIOVASCULAIRES : 

l’ANSM rappelle les conduites à tenir

Covid-19 et groupe sanguin : 
la transmission du virus aurait des similarités avec 

les transfusions sanguines
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Votre crème solaire utilisée 
tout l’été n›est pas tout à fait 
terminée ? Ne la jetez surtout 
pas ! Elle peut encore vous 
servir (et pas en tant que pro-
tection solaire). Découvrez 
nos astuces géniales.

Vous le savez peut-être, mais 
il est fortement déconseillé de 

réutiliser la crème solaire qui 
date de l’année précédente. 
Une fois ouverte, elle périme 
assez vite et perd ses pouvoirs 
de protection anti-uv : votre 
peau n’est donc plus du tout 
protégée. Souvent, le tube de 
crème se retrouve oublié au 
fond d›un tiroir... avant d›aller 
à la poubelle. Mais ne le jetez 

jamais plus ! Suivez nos pe-
tites astuces pour lui donner 
une seconde vie.

Cheveux, peau : utiliser sa 
crème solaire périmée en 

beauté

Si votre crème ne vous protè-
gera plus des rayons du soleil, 
elle ne perds pas ses capacités 
hydratantes ! N›hésitez donc 
pas à la recycler et à l’appli-
quer sur votre corps en tant 
que crème hydratante. En plus, 
elle sentira bon les souvenirs 
d’été et le sable fin. Sachez 
aussi que cela fonctionne aussi 
avec votre après-soleil dont 
les actifs sont particulièrement 
hydratants.

Côté cheveux, il est aussi tout 
à fait possible d’appliquer 

votre crème solaire passée 
sur les pointes sèches et abî-
mées et de laisser poser avant 
de procéder au shampooing, 
comme un conditionner ou un 
masque pré-shampooing : vos 
longueurs seront hydratées et 
réparées.

Cheveux, peau : utiliser sa 
crème solaire périmée à la 

maison

Ce qui est génial avec la 
crème, l’huile ou le lait so-
laire, c’est que vous pouvez 
l’utiliser de mille façons, et 
pas seulement dans votre salle 
de bain.

Si vous avez, par exemple, 
un fauteuil en cuir légèrement 
abîmé ou griffé, appliquez un 
peu de crème solaire sur un 

coton et massez doucement 
la matière pour la faire péné-
trer : le cuir sera ciré, brillant, 
et comme neuf. Même chose 
pour vos chaussures en cuir : 
utilisez le soin solaire comme 
du cirage. Résultat garanti !

Enfin, s’il vous reste encore 
un peu de protection solaire, 
gardez-là pour décoller pan-
sements, étiquettes ou effacer 
des traces de peinture ou de 
colle persistantes. Vous pour-
rez même nettoyer vos lames 
de ciseaux, couteaux, argente-
rie ou bijoux avec.

Astucieux, écologique et pra-
tique, vous l’aurez compris : 
on ne jette plus sa crème so-
laire !

Tellement pratiques quand on 
n’a pas le temps ou l’envie de 
faire un démaquillage dans les 
règles de l’art, nos lingettes 
démaquillantes peuvent se 
révéler utiles pour d’autres 
usages... Découvrez lesquels.

On parie que vous n’utilisez 
vos lingettes pour vous déma-
quiller en profondeur les jours 
de flemme avant d’aller de 
vous mettre au lit ? Mais si l’on 
vous disait qu’elles peuvent 
vous surprendre et vous servir 
totalement autrement...

1/ Nettoyer votre maquil-
lage

Un fond de teint qui a un peu 
débordé sur les contours, un 
poudrier largement utilisé, du 
mascara séché sur les bords 
du tube... c’est un peu cracra, 
non? Ne vous compliquez pas 
la vie, une lingette fera parfai-
tement l’affaire pour nettoyer 
votre maquillage, avec pré-
cision. En deux minutes, ils 
seront comme neufs !

2/ En masque pour le 
visage

Plus de masque monodose en 
tissu dans votre placard beau-
té? Créez-en un vous-même à 
l’aide de l’une de vos lingettes 
démaquillantes ! Déjà gor-
gée d›actifs hydratants pour 
la peau sensible du visage, il 
vous suffira de découper, si 

vous le souhaitez, deux trous 
pour vos yeux, et un pour votre 
bouche. Appliquez ensuite le 
soin de votre choix, en couche 
épaisse sur le visage, et appli-
quez doucement le masque 
homemade par dessus. Laissez 
poser une dizaine de minutes, 

et voilà !

3/ Vous rafraîchir après le 
sport

Pas le temps de prendre une 
douche après votre cours de 
sport ? Vos lingettes démaquil-
lantes vous sauveront ! Super 
pratique à transporter avec 
vous, il vous suffit de la pas-
ser rapidement sur votre corps, 
en insistant sur les endroits où 
vous avez transpiré. Les lin-
gettes étant formulées pour le 
visage, elles seront idéales et 
douces pour le corps.

Durable des semaines, 
pratique, résistant 
aux chocs du quo-

tidien... Vous êtes adepte 
du vernis semi-permanent ? 
Attention, vous commettez 
certainement une erreur très 
importante avant l’application 
de celui-ci ! On vous dit tout.

C’est une alerte lancée par 
l’Académie américaine de 
dermatologie et qui concerne 
toutes les personnes qui ont 
pour habitude de porter du 
vernis semi-permanent. Que 
vous vous rendiez en insti-
tut ou que vous posiez vous-
même votre vernis à la maison 

à l’aide d’une petite machine à 

UV, les recommandations sont 

les mêmes. Et il semblerait 

que vous commettiez un im-

pair qui s’avèrerait dangereux 

pour votre santé et l’apparence 
de vos mains.

Vernis semi-permanent : 
il faut toujours appliquer 

de la crème solaire avant la 

pose

Vous le savez certainement, 
avant toute exposition au 
soleil, il est ultra important 
de protéger son épiderme des 
rayons UV en appliquant une 
bonne dose de soin solaire 
avec un SPF de 30 ou de 50, 
et ce, même en hiver. Mais 
aviez-vous remarqué que lors 
de la pose de vernis semi-
permanent, vous passez vos 
ongles et vos mains plusieurs 
fois dans une mini cabine à 
UV pour que les couches de 
vernis «cuisent» et sèchent 
de manière définitive sur 
l’ongles? Tout comme dans 

une cabine grandeur nature, 
les fort rayons UVA vont 
chauffer et brûler votre peau, 
même celle qui se trouve sous 
vos ongles.

Les dermatologues recom-
mandent donc chaudement 
d’appliquer une bonne dose de 
crème solaire SPF 50 sur vos 
mains et vos ongles (résistante 
à l’eau de préférence) avant 
toute séance de vernis semi-
permanent, pour vous proté-
ger du cancer de la peau bien 
entendu, mais aussi de l’appa-
rition de taches et de rides pré-
maturées sur vos mains.

Vernis semi-permanent : 

l’erreur que l’on fait toutes avant d’en mettre
 (et qui abîme les mains)

 découvrez le Que faire avec la crème solaire qu’il vous 
reste de cet été ? 

3 astuces pour utiliser autrement vos lingettes démaquillantes
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Le secrétaire général du 
Haut commissariat à 
l’Amazighité (HCA) Si 

El-Hachemi Assad a affirmé 
samedi à Tamanrasset que la 
transcription en caractères 
Tifinagh des dénominations des 
édifices publics constituait un 
appui au service public assuré 
par l’institution publique.
S’exprimant lors de 
l’inauguration, en compagnie 
des autorités locales et de 
l’Aménokal de l’Ahaggar, 
Ahmed Idaber, des enseignes au 
fronton du salon d’honneur et de 
l’aéroport de Tamanrasset, dont 

la transcription est en langue 
arabe et en Tifinagh, M. Assad a 
indiqué que cette dénomination 
en caractères Tifinagh des 
édifices public entre dans le 

cadre du programme devant 

être appliqué dans le courant de 

l’année 2022, en coordination 

avec différents acteurs.
Evoquant les importants acquis 

en matière de réhabilitation de 
l’art et de la culture amazighs, le 
SG du HCA a mis en exergue la 
grande volonté affichée à ce sujet 
par Président de la République 
Abdelmadjid Tebboune qui a 
institué le Prix du Président de 
la République de littérature et 
langue amazighes.
La wilaya de Tamanrasset 
abrite cette année la cérémonie 
d’attribution de la deuxième 
édition du Prix du Président de 
la République de littérature et 
langue amazighes, à travers un 
riche programme d’activités qui 
débuteront demain dimanche 

par un colloque sur la dimension 
historique et civilisationnelle 
de la fête de Yennayer et le 
calendrier agraire.
La remise de la 2ème édition 
du Prix du Président de la 
République de littérature et 
langue amazighes aura lieu le 
12 janvier courant à la Maison 
de l’Imzad de Tamanrasset.
Plusieurs autres activités 
académiques et culturelles sont 
projetées à cette occasion, dont 
des parades des éléments de la 
Garde républicaine, a indiqué 
M. Assad.

Les préparatifs «vont bon train» 
pour célébrer le nouvel an 
amazigh «Yennayer» 2972» à 
Bouira où un riche programme 
culturel et artistique a déjà été 
élaboré à cette occasion ciblant 
de nombreuses régions de la 
wilaya.
Au chef-lieu de wilaya, la 
maison de la culture Ali Zamoum 
abritera, à partir de dimanche, 
les festivités officielles 
célébrant Yennayer avec, au 
menu, une série d’activités, dont 
plusieurs expositions dédiées 
essentiellement au patrimoine 
culturel matériel et immatériel 
amazigh.
«La célébration commencera 
à partir de demain dimanche 
avec l’ouverture du Souk de 
Yennayer, suivi d’expositions 
dédiées aux produits du terroir 
de la région, aux plats, bijoux et 
habits traditionnels, ainsi qu’au 
livre en tamazight, à la poterie et 
aux arts plastiques», a expliqué à 
l’APS la directrice de la maison 
de la culture, Saliha Chirbi.
Un atelier «Raconte-art» sera 
aussi organisé au profit des 

enfants de chaque région de la 
wilaya pour relater l’histoire de 
Yennayer et la faire connaître 
aux générations montantes. «un 
concours va primer la meilleure 
narration sur Yennayer, des 
enfants participants à cet 
atelier», a expliqué la même 
responsable.
Des concours seront également 
organisés à l’occasion pour 
honorer la meilleure robe 
kabyle, ainsi que le meilleur 
plat traditionnel. «Un concours 
intitulé +La famille en or+ 
portant sur le patrimoine 
culturel immatériel amazigh est 
aussi prévu à cette occasion. Il 
récompensera les trois premiers 
lauréats», a ajouté Mme Chirbi.
Les festivités seront, entre autres, 
marquées par des présentations 
poétiques et un grand défilé de 
mode de la robe Kabyle d’Ath 
Laqsar, a-t-elle ajouté.
Une conférence sous le thème 
«L’histoire de Yennayer» 
sera, par ailleurs, animée par 
Zineddine Kacimi, enseignant à 
l’Université de Bouira, a précisé 
la directrice de la maison de la 

culture.
La grande salle de cet 
établissement culturel abritera, 
mercredi prochain (12 janvier), 
un gala artistique pour fêter le 
nouvel an amazigh. «La troupe 
Ichewiqen sera présente à 
cette occasion pour présenter 
au public les meilleurs chants 
populaires amazighs», a signalé 
Mme Chirbi.
Les préparatifs pour la 
célébration de Yennayer sont 
aussi en cours au village 
montagneux et touristique 
de Thassala, relevant de la 
commune de Taghzout (Est de 
Bouira).
Les habitants de cette bourgade 
apportent les dernières retouches 
pour mettre en œuvre tout un 
programme culturel et artistique 
à l’occasion de Yennayer 2972.
C’est l’association locale 
Thagherma, qui a pris 
l’initiative pour organiser une 
multitude d’expositions le 
long de la principale ruelle de 
Tassala. «Nous organisons des 
expositions dédiées à la poterie, 
aux bijoux, plats et habits 

traditionnels et surtout au livre 
en tamazight», a expliqué le 
président de l’association locale, 
Fatah Ammi Ali.
«C’est en collaboration avec 
l’association nationale Kounouz 
El Djazair que nous organisons 
cette édition de Yennayer 2972, 
afin d’étendre nos activités 
culturelles», a souligné M. 
Ammi Ali. Les organisateurs 
rendront hommage, à l’occasion, 
au poète Mahfouf Remdane, 
ainsi qu’à l’écrivain Kader 
Ali, pour leur contribution à la 
langue et la culture amazighes à 
travers leurs œuvres.
La nouveauté de cette édition 
est la participation de la Troupe 
de la comédie «Lewhama» aux 
festivités célébrant le nouvel 
an amazigh 2972. «Une pièce 

théâtrale sera mise en scène par 
le comédien Massi de la troupe 
Lewhama, mardi prochain au 
village Thassala», a indiqué 
le président de l’association 
Thagherma.
Le mythe d’Anzar marque son 
retour cette année à l’occasion 
de Yennayer, dans le village 
Semmache relevant de la 
commune d’El Adjiba, où les 
habitants locaux et leurs familles 
s’apprêtent à organiser cette fête 
annuelle traditionnelle.
Anzar est une pratique largement  
ancrée dans les traditions 
kabyles et d’autres régions du 
pays. Il s’agit d’un rituel destiné 
à s’attirer les faveurs de la nature 
durant les périodes de grande 
sécheresse.

C’est parce qu’il est raide 
dingue de sa ville que Mourad, 
un jeune photographe, a lancé 
le projet « Lost In Tunis ». 
L’idée ? Aller shooter, en 
mode urbex (abréviation d’ 
exploration urbaine), les lieux 
les plus emblématiques de 
la capitale tunisienne. Qu’ils 

aient un intérêt architectural, 
culturel ou cultuel, tous les 
bâtiments explorés ont un 
triste point commun : ils sont 
à l’abandon.
« Grâce à l’urbex, des gens 
commencent à comprendre 
qu’il y a beaucoup de potentiel 
ignoré, oublié à Tunis, 

s’enthousiasme Mourad. Au 
fond, on ne connaît pas notre 
ville, on ne connaît pas notre 
passé. »
La volonté de faire « 
redécouvrir » la ville
Un palazzo italien du XVIIIe 
siècle se trouve, par exemple, 
au beau milieu d’un marché 

très fréquenté. « Du coup, 
les gens passent devant sans 
le remarquer, à cause des 
boutiques, des marchandises, 
des étalages », regrette Mourad. 
Rejoignez-le sur les toits de la 
médina pour une visite guidée 
de Tunis grâce cette vidéo de 
notre partenaire Brut.

Tamanrasset: transcrire les dénominations 
d’édifices publics en caractère Tifinagh

Juste pour info...

Bouira

les préparatifs vont bon train pour célébrer Yennayer
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La revue photographique « The 
Eyes » consacre son dernier 
numéro à l’afropéanité et ses 
œuvres reléguées sur la « Face B 
» de l’art, celle que l’on montre 
et que l’on écoute peu.
« Contre-hégémonie culturelle », 
« résistance virtuelle ». Est-ce à 
une révolution qu’appelle Taous 
R. Dahmani, historienne de la 
photographie, en introduction de 
The Eyes ? Le dernier numéro 
de cette revue annuelle a en tout 
cas pour étendards les œuvres 
trop souvent invisibilisées 
des Afropéens, les personnes 
d’ascendance africaine nées ou 
élevées en Europe.
Clin d’œil au groupe belgo-
congolais Zap Mama, inventeur 
il y a trente ans du concept 

d’afropéanité, son titre – B-Side 
– fait aussi et surtout référence 
à la face du vinyle sur laquelle 
sont relégués les œuvres et les 
récits qu’on estime secondaires. 
À l’ombre des standards ou 
même rayés de la version 
officielle… mais finalement 
plus résilients, selon Johny 
Pitts, commissaire invité de ce 
numéro. « C’est le moyen par 
lequel les communautés noires 
sont parvenues à maintenir 
une culture vivante malgré les 
tentatives répétées de l’Occident 
de l’annihiler – du commerce 
transatlantique des esclaves 
au colonialisme (et peut-être, 
aujourd’hui, aux algorithmes 
néolibéraux) », estime l’auteur 
d’Afropéens. Carnets de voyage 

au cœur de l’Europe noire.
Identités diasporiques
Carte blanche a été donnée 
à ce photographe et écrivain 
bercé par deux cultures – 
afro-américaine et blanche 
britannique – pour investir les 
240 pages de la revue lancée 
en 2013. Filant la métaphore du 
33 tours, il clame vouloir y « 
mettre en musique les identités 
diasporiques ». Les plasticiens 
qui ont attiré son regard avisé 
et celui de la rédaction de The 
Eyes puisent l’inspiration dans 
leurs expériences personnelles 
– « un acte d’affirmation plutôt 
que d’exhibition », souligne 
Taous Dahmani.
La Portugaise Sofia Yala explore 
ainsi « la dimension morcelée 
de son identité » angolaise, 
juxtaposant clichés personnels 
et documents officiels. Depuis 
la Suisse, Claudia Ndebelele 
raconte Biso Bana Ya Poto (« 
Nous, les enfants congolais 
d’Europe ») et Silvia Rosi 
retrace l’itinéraire de ses parents 
du Togo à l’Italie. On voyage 
aussi dans le temps, du Londres 
des années 1960, où les couples 
mixtes sont immortalisés par 
le Ghanéen James Barnor, au 
quartier parisien des Halles dans 
les années 2000, où l’Algérien 
Mohamed Bourouissa 
déconstruit à coups de portraits 
les stéréotypes qui enferment les 
jeunes des banlieues françaises.

« Être noir dans un monde 
blanc»
Johny Pitts envisage avant 
tout l’afropéanité comme un 
espace dans lequel la culture 
noire participe à la formation 
de l’identité européenne, 
comme une réussite du 
multiculturalisme. En somme, 
« l’antithèse du propos 
nationaliste, de sa rhétorique 
du sang et du sol ». Mais il a 
également souhaité que ce cru 
de The Eyes, qui rend hommage 
à des périodiques pionniers 
comme La Revue noire et 
Trace magazine, « exprime 
l’inexprimable : la lutte d’être 
noir-e dans un monde blanc ».
Ainsi, la Franco-Guyano-
Danoise Tabita Rezaire expédie 
dans le cosmos les archétypes 
dressés autour de la femme 
noire. Et dans sa série « Sorry 
for real », Occidentaux et 
Africains règlent leurs comptes 
par textos.
– « Laissez-moi m’excuser 
pour le patriarcat impérialiste-
blanc-suprémaciste-hétéro et 
capitaliste », osent les premiers.
– « Alors, allez-vous arrêter de 
nous tuer ? », s’indignent les 
seconds.
Également célébrée dans B-Side, 
Maud Sulter, plasticienne 
féministe aux racines écossaises 
et ghanéennes décédée en 2008, 
à l’âge de 48 ans, faisait entrer 
les Africaines par effraction 

dans l’histoire de l’art européen. 

N’hésitant pas à éclipser la tête 

de la comtesse Skawronska, 

peinte par l’Autrichienne 

Angelica Kauffman en 1789, 

à l’aide d’un masque punu. « 

Cela m’amuse toujours lorsque 

des gens – généralement des 

individus blancs d’âge moyen 

et de la classe moyenne […] 
– ont l’audace d’avertir les 

jeunes noir.e.s des dangers de 

la cancel culture. Mais qui, 

historiquement, a véritablement 

annulé qui ? » pointe Pitts.

Pour cet explorateur de 

l’afropéanité, le monde a soif 

de récits alternatifs et ceux-ci 

se construisent « à partir des 

décombres des empires, des 

contrecoups du capitalisme, 

de multiples allégeances 

et de cultures hybrides ». 

Pitts s’affranchit volontiers 

du manichéisme, acceptant 

même son propre paradoxe : 

celui de présenter des œuvres 

subversives dans une revue « 

magnifiquement réalisée » sur 
papier mat. Un bel objet surtout 

feuilleté par un public averti, 

souvent privilégié.

Le photographe Dan 
Privat et sa compagne, la 
dessinatrice Sonia Privat, 

ont rapporté de leur voyage un 
beau-livre, « Gambie River», 
magnifié par de superbes 
portraits de Gambiens, et de 
Sénégalais.
Karang, Janjanbureh, Kuntaur, 
Wassu, Tanji, Sanyang, 
Toubacouta… Ces noms parlent 
aux bons connaisseurs de 
l’Afrique de l’Ouest, mais rares 
sont ceux qui pourraient les 
placer sur une carte ! Pourtant, 
pour une raison ou pour une 
autre, toutes ces villes valent 
le détour et c’est ce que nous 
raconte en mots et en images 
l’artiste Sonia Privat.
Publié aux éditions Magellan 
& Cie, Gambie River est un 
carnet de voyage à travers cet 
État de 11300 km2, le plus petit 
d’Afrique continentale, inséré 

comme l’on sait dans le Sénégal. 
Combien de touristes, quittant 
la capitale, Banjul, s’aventurent 
le long du fleuve pour aller à la 
rencontre de ses populations ?
Carnettiste réputée, Sonia Privat 
compte parmi ceux-là. Avec 
Dan, son compagnon, elle est 
entrée dans le pays à partir du 

poste-frontière de Karang et 
l’a traversé à bord d’une vieille 
Mercedes équipée de pneus à 
clous et pilotée par Mustapha, « 
silhouette élancée et costume un 
peu trop grand ». « La Gambie 
est aussi rouillée qu’elle est 
aride, surtout si l’on s’enfonce 
dans ses terres, écrit Sonia 

Privat. […] La corrosion et la 
végétation ont tout envahi. Sur 
les rives du fleuve, subsistent 
une usine de traitement des 
arachides et de nombreux 
comptoirs à l’abandon. »
Talent et empathie
Si les textes relatent les 
impressions et les rencontres 
d’un couple de toubabs en 
voyage, Gambie River vaut 
surtout par la qualité de ses 
illustrations. Quand Dan 
photographie, Sonia dessine 
avec talent et empathie.
Autrice de nombreux livres 
parus chez Magellan & 
Cie (Saint-Louis, Sénégal ; 
Zanzibar, le royaume des fées 
; Gorée, symboles du Sénégal 
; India Express ; L’Œil et 
le Pinceau, deux artistes à 
Zanzibar…), elle n’a pas son 
pareil pour saisir les visages, les 
regards, les attitudes. Présenté 

dans la plus pure tradition des 
carnets de voyage, Gambie 
River mêle crayonnés rapides et 
portraits léchés – dont certains 
sont actuellement exposés par la 
Librairie du voyageur, siège des 
éditions Magellan & Cie (34, 
rue Ramey, Paris 18e).
Ce que l’on perçoit, dans ces 
dessins, c’est une atmosphère 
d’échange entre l’artiste et 
ses modèles. « L’amitié, c’est 
difficile lorsque l’on se quitte… 
écrit encore Privat. Bien des 
voyageurs se lient avec des gens 
d’un pays, d’un village, d’une 
ferme. Je ne sais pas comment 
ils font pour ne jamais revenir. 
Moi, je n’y arrive pas. Ma 
priorité n’est pas d’accumuler 
les visas sur mon passeport. Ce 
qui me rend heureuse, c’est de 
revenir voir mes amis autant 
que je le peux. » Ce bonheur, il 
est tangible.

« B-Side », la revue qui célèbre les plasticiens afropéens

Gambie : 

un carnet de voyage au-delà de Banjul
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Keanu Reeves serait en pleine 
négociation pour jouer dans 
une adaptation série de The De-
vil In The White City, le livre 
de 2003 d’Erik Larson. D’après 
Deadline, cette série marquera 
le premier grand rôle de la star 
de Matrix dans une série.
Les droits de cette histoire 
avaient d’abord été achetés par 
Leonardo DiCaprio en 2010 
dans l’idée d’en faire un film 
réalisé par Martin Scorsese. Ce 
n’est qu’ensuite, en 2019, que 
Hulu a annoncé la production 

d’une série à gros budget pro-
duite par la star de Titanic et le 
cinéaste en collaboration avec 
Paramount TV Studios, ABC 
Signature et Appian Way. En 
outre la réalisation sera assurée 
par Todd Field, du moins pour 
les deux premiers épisodes.

Une histoire sombre
The Devil In The White City 
revient sur l’histoire véridique 
d’un architecte et d’un serial 
killer dont les chemins se sont 
croisés lors de l’Exposition uni-
verselle de Chicago, en 1893. 

Daniel H. Burnham était un 
brillant architecte cherchant à 
laisser une trace dans l’histoire, 
tandis que Henry H. Holmes 
était un faux médecin qui avait 
ouvert un hôtel lors de l’événe-
ment dans le but d’en faire un 
« palais du meurtre » dans le-
quel il a torturé et assassiné des 
dizaines, voire des centaines de 
femmes.
On ignore pour l’heure quel 
rôle Keanu Reeves souhaite 
tenir dans cette série qui s’an-
nonce plutôt sombre.

L’année 2021 s’était achevée 
en beauté pour Vitaa. En dé-
cembre dernier, la chanteuse 
annonçait, dans une vidéo 
postée sur Instagram, qu’elle 
attendait son troisième enfant. 
Après le bonheur lié au par-
tage de cette bonne nouvelle 
avec ses fans, le quotidien de 
l’artiste s’est vu chambouler 
par le coronavirus.
« Bon bah voilà, 6 jours au top 
en 2022 et puis… Merci le Co-
vid », a indiqué Vitaa dans une 
story Instagram sur laquelle 
elle apparaît avec un aérosol. 

Dans une seconde vidéo, la 
chanteuse filme la machine et 
commente : « Il y en a qui ont 
la chicha, moi j’ai ça ! »
En mars dernier, Vitaa avait 
déjà été testée positive au 
coronavirus. L’interprète de 
la chanson A fleur de toi avait 
annulé sa venue sur plusieurs 
plateaux de télévision et avait 
dû s’expliquer face aux ru-
meurs grandissantes sur les 
réseaux sociaux. Après « deux 
jours compliqués », l’artiste 
avait pu reprendre le cours 
normal de sa promotion.

Le réseau social de l’ancien 
président américain Donald 
Trump va être mis en ligne 
le 21 février, date présentée 
comme celle du lancement 
sur la boutique d’applications 
d’Apple, l’App Store. Trump 
Media & Technology Group 
(TMTG), la maison mère de « 
Truth Social », le nom du ré-
seau social, n’a pas donné suite 
dans l’immédiat.
La future plateforme a été 
présentée par l’ex-président 

comme une alternative à Fa-
cebook, Twitter et YouTube. 
Des réseaux sociaux dont il 
est banni pour avoir incité ses 
partisans à la violence avant 
l’assaut du Capitole, le 6 jan-
vier 2021.
A l’assaut de ses concurrents
TMTG s’est allié à un véhicule 
déjà coté, Digital World Acqui-
sition Corp, pour lever 293 mil-
lions de dollars en septembre à 
Wall Street. Les deux groupes 
ont ensuite annoncé, début dé-

cembre, avoir obtenu un autre 
engagement à hauteur d’un 
milliard de dollars. Au total, en 
retirant les frais de transaction, 
TMTG dispose ainsi d’environ 
1,25 milliard de dollars pour 
partir à l’assaut de ses concur-
rents sur le marché, déjà très 
encombré, des réseaux sociaux 
prisés des ultra-conservateurs.
Gettr, lancé début juillet par 
l’ancien conseiller de Donald 
Trump, Jason Miller, mais 
aussi Parler et Gab se sont déjà 
positionnés auprès des sympa-
thisants de l’ancien président 
comme garants de la liberté 
d’expression, échappant à la 
censure des réseaux sociaux 
grand public. Gettr vient de 
marquer un point grâce à un 
tweet de l’animateur et humo-
riste Joe Rogan, dont le pod-
cast est le plus populaire au 
monde, qui a appelé dimanche 
ses abonnés à le rejoindre sur la 
plateforme.

Pour Jim Carrey, Dawn 
FM, le nouvel album de 
The Weeknd sorti pas 

plus tard qu’hier, est aussi « 
profond » qu’il est « élégant 
». Et si le comédien se permet 
de donner son jugement sur le 
dernier opus du chanteur, c’est 
parce qu’il y a participé ! Il est 
crédité au même titre que Quin-
cy Jones, Lil Wayne, Tyler, 
The Creator et Oneohtrix Point 
Never parmi les collaborateurs 
de l’album. On pouvait déjà 
entendre la voix de Jim Car-
rey dans une bande-annonce 

publiée quelques jours aupara-
vant.
« Vous écoutez actuellement 
103.5 Dawn FM. Vous avez 
été dans le noir bien trop long-
temps. Il est temps de marcher 
vers la lumière et d’accep-
ter votre destin avec les bras 
ouverts », peut-on entendre 
dire l’acteur avec une voix qui 
semble sortie d’un vieil autora-
dio.
« La boucle est bouclée »
« J’ai écouté Dawn FM avec 
mon bon ami Abel hier soir. 
C’était profond et élégant et ça 

m’a transporté. Ravi d’avoir 

joué un rôle dans sa sympho-

nie », a tweeté Jim Carey lundi 

dernier. Ce à quoi The Weeknd 

a répondu : « Merci d’y avoir 

participé. C’est le destin. La 

boucle est bouclée. »

Voilà déjà quelques années 

que Jim Carrey et The Weeknd 

sont proches. En 2020, le chan-

teur avait confié à Variety que 
l’acteur avait été « sa première 

inspiration en tant qu’artiste 

scénique ».

Keanu Reeves négocie un rôle dans une série produite 
par Martin Scorsese et Leonardo DiCaprio pour Hulu

Jim Carrey est fan du nouvel album de The Weeknd 
auquel il a participé

Coronavirus

Vitaa annonce être à 
nouveau positive

« Truth Social », le réseau social de 
Donald Trump, devrait être lancé le 

21 février
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Les medias algériens 
sont présents en 
force au Cameroun 

pour la couverture de 
la Coupe d’Afrique des 
nations de football «CAN-
2021», prévue du 9 janvier 
au 6 février, en présence de 
24 sélections dont celle de 
l’Algérie, tenante du titre.
Journalistes, cameramen, 
reporters-photo ou 
techniciens, ils sont 
nombreux à s’envoler 
pour le Cameroun, en tant 
qu’envoyés spéciaux de 
chaines de télévisions, 
publique et privées, 
presse écrite, radios  et 
medias en ligne. Leur 
mission: assurer une large 
couverture médiatique, 
de cet évènement sportif 
continental et notamment 
les matches de l’équipe 
algérienne et les à-côtés 
de la sélection de Djamel 
Belmadi.
C’est à Douala, ville abritant 
les matches de l’Algérie, 
que les envoyés spéciaux 
des medias algériens ont 
pris leurs quartiers. Logée 
dans le groupe E, l’Algérie 
affronte la Sierra-Leone 
mardi prochain au stade de 
Japoma à Douala (14h00), 
avant de défier le dimanche 
16 janvier la Guinée 
équatoriale (20h00), puis 
la Côte d’Ivoire le jeudi 20 
janvier (17h00).
-- L’EPTV aux devants le 
scène --
En matière de couverture 
médiatique, la Télévision 
publique algérienne 
(EPTV) se positionne sur 
les devants de la scène. Avec 
une équipe de 16 personnes 
dont 8 journalistes et 
commentateurs, l’EPTV a 
mis le paquet pour assurer 
une couverture au niveau 
des attentes des férus de la 
balle ronde.
Pour cela, la Télévision 
algérienne a acquis les 
droits de retransmission 

de 10 rencontres de la 
CAN-2021 dont celles de 
l’équipe algérienne, et les 
cérémonies d’ouverture et 
de clôture.
Une première: l’EPTV 
diffusera quotidiennement 
trois émissions spéciales: 
«Hallo CAN» (11h30-
12h30), «Studio CAN» 
(18h00-19h00) et «Soirée 
CAN» (21h00-23h00). La 
diffusion se fera à travers 
la 1ère chaine Terrestre, 
la A3 et la chaine 6, avec 
une éventualité d’associer 
Canal Algérie et la Chaîne 
4 Amazigh.
La grille spéciale CAN de 
l’EPTV prévoit en outre 
cinq Directs quotidiens de 
30 minutes chacun à partir 
du Cameroun, outre dix 
émissions, en lien direct 
avec les matches, intitulées 
«l’Algérie à l’heure de la 
CAN». Le téléspectateur 
pourra suivre en direct 
l’ambiance des supporters 
algériens, les déclarations 
des joueurs en zone-mixte 
et les conférences de presse 
d’après-match.
--Chaines privées en 
concurrence: A qui 
la couverture la plus 
attrayante --
Les chaines privées, elles 
aussi, n’ont pas lésiné 
sur les moyens pour 
couvrir cet important 

événement sportif 
africain. Pour rapprocher 
au maximum possible, 
leurs téléspectateurs de la 
compétition, ces medias ont 
dépêché, depuis mercredi 
dernier, soit quatre jours 
avant l’ouverture de 
la CAN, des équipes 
largement étoffées, de 
journalistes, cameramen, 
reporters-photos et 
techniciens. Une panoplie 
d’émissions directes et 
de plateaux sont prévus 
durant la compétition, 
outre des envois directs 
quotidiennement à partir 
du Cameroun.
A titre d’exemple, la 
chaine «Echourouk 
News» a envoyé une 
équipe composée de 
trois journalistes et trois 
caméramans pour une vaste 
couverture de l’ambiance 
qui entoure la CAN.
Les journalistes 
d’»Echourouk News» ont 
entamé leur couverture 
de l’évènement dés le 5 
janvier à travers l’envoi 
de plusieurs reportages, 
notamment, sur le stade 
qui accueillera les matchs 
des Verts au premier tour 
et l’hôtel où ils ont élu 
domicile.
Les envoyés de la chaine 
algérienne ont également 
mis l’accent sur le 

protocole sanitaire mis en 
œuvre par les organisateurs 
afin d’assurer la sécurité 
des journalistes accrédités, 
des joueurs, des officiels 
et des supporteurs pour se 
prémunir du Covid-19.
La direction d’»Echourouk 
News» a également 
programmé des 
retransmissions en direct 
à l’heure des journaux 
d’informations notamment, 
avant et après les matchs 
de l’équipe nationale.
De son côté, la chaîne 
«Ennahar-TV» entend 
réaliser une couverture 
médiatique spéciale du 
rendez-vous camerounais 
en dépêchant deux 
journalistes et trois 
photographes, selon le 
responsable de la rubrique 
sportive. D’ailleurs, les 
envoyés de la chaîne ont 
commencé leur couverture 
médiatique, notamment 
l’ambiance qui prévaut 
à Douala, ainsi que les 
images du stade qui abritera 
les rencontres de «Verts» et 
le lieu de leur résidence.
Selon la même source, 
il est fort possible que 
la «chaîne Ennahar TV» 
dépêche d’autres envoyés 
au cœur de l’évènement, 
en fonction du parcours 
des «Verts» dans cette 
compétition.

Au début de leur couverture, 
les envoyés de la chaîne 
ont réalisé des reportages 
sur la ville de Douala, et les 
mesures strictes prises par 
les autorités locales contre 
la pandémie Covid-19 
aussi bien à l’aéroport 
qu’à l’hôtel, et ce devant 
l’absence du respect du 
protocole sanitaire dans les 
différentes rues de la ville.
Le responsable du service 
du sport de la chaîne a 
souligné «qu’il y ‘aura entre 
4 et 5 retransmissions par 
jour, auxquelles s’ajoutent 
les envois et déclarations 
réalisés à partir de Douala, 
et cela du matin au soir, 
afin de permettre au 
public algérien de suivre 
la compétition dans le 
détail ainsi que le parcours 
des coéquipiers de Ryad 
Mahrez dans cette 33e 
édition.
La stratégie de la chaine 
Ennahar, consiste à 
«transporter via l’écran» 
le public algérien au 
Cameroun, à travers 
des émissions spéciales, 
telle que «Echos de la 
CAN», «stade de la 
CAN», animées par des 
consultants, techniciens et 
anciens joueurs.
En résumé, les chaines 
de télévision algériennes 
toutes confondues, sont 
fermement décidées à 
laisser leurs empreintes 
au pays des «Lions 
indomptables» à travers 
un travail journalistique 
accompli avec 
professionnalisme, et 
l’espoir que les «Verts» 
décrochent leur 3è sacre 
africain dont le second 
consécutif.
Les chaînes de radio ne sont 
pas en reste, en dépêchant 
leurs envoyés pour bien 
suivre le déroulement 
du grand rassemblement 
continental du ballon.
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